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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

En riesgo candidaturas de Alcalá y Zavala 
Blanca Alcalá Ruiz y Javier López Zavala no solicitaron su registro en fórmula para 
contender por el Senado, lo cual dejará sin efecto jurídico sus precandidaturas, luego de 
que la Comisión Política Permanente del Consejo Político Nacional del PRI emitió un 
acuerdo en el que establece que los aspirantes deberán registrarse en fórmula, como lo 
hicieron Fernando Morales Martínez y Alejandro Armenta Mier. (El Sol de Puebla) 

  
 

  

 
 

Constructores poblanos piden obras al gobernador 
La empresa Construcciones y Desarrollos Inmobiliarios Santa Fe SA de CV (Codesa) 

debería ser inhabilitada por haber incurrido en errores en la colocación de una ballena 
que colapsó durante la tarde del pasado viernes en las obras de construcción del Viaducto 
Zaragoza, consideró el presidente de la Asociación de Constructores y Empresarios Siglo 
XXI, José Alfredo Vega Herrera. (Heraldo Digital) 

   

 

 

 

Detonan turismo en Huejotzingo 
En el municipio de Huejotzingo, el gobernador Rafael Moreno Valle inició los trabajos de la 
Senda Turística-Cultural del Centro Histórico y la construcción de plantas de tratamiento 
de aguas residuales. (Síntesis Digital) 

  

 

 

 

Zavala se encapricha; amaga con abandonar 

Javier López Zavala amagó al PRI con salirse de la contienda interna si no lo colocan en la 
primera posición de la candidatura al Senado. El candidato perdedor de la gubernatura en 
2010 dijo que su postura obedece ―al clamor de la estructura que lo apoya‖, sin embargo 
nadie ha hecho pronunciamientos al respecto. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

 

Blanca y Zavala, IRRECONCILIABLES 
Javier López Zavala amenazó con renunciar a la candidatura al Senado de la República si 
es que no le permiten ocupar la primera posición de la fórmula priista, que hoy ostenta 
Blanca Alcalá. Zavala aseguró que la estructura de su partido responde mayoritariamente 

a sus intereses, aunque dijo que no era ambición personal sino ―el respeto a la 
estructura, a las mayorías‖. Incluso ayer, trascendió, estuvo presionando para ello en el 
CEN tricolor. (Cambio Digital) 

  

 
 

 

Amaga López Zavala declinar nominación 
Javier López Zavala podría declinar en sus aspiraciones de ser candidato al Senado, esto 
si el Comité Directivo Estatal (CDE) no respeta el apoyo que diferentes estructuras del 
partidos le mostraron, y decide imponer a candidatos para la contienda electoral en la 
que se renovará al Congreso de la Unión. (Milenio) 

  
 

 

 

López Zavala amaga con renunciar si no encabeza la fórmula 
Mientras Javier López Zavala amenazó a los dirigentes del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) con abandonar la contienda interna si insisten en mantenerlo abajo de 
Blanca Alcalá Ruiz en la fórmula al Senado, esta última dejó en claro que defenderá ―con 
firmeza‖ la primera posición que le dio el Comité Ejecutivo Nacional (CEN). (La Jornada 

de Oriente) 
  

 

 

 

Sindicato de PEMEX renueva a poyo a campesinos poblanos 
El gobernador del estado Rafael Moreno Valle pidió al líder del Sindicato de Trabajadores 
Petroleros de la República Mexicana que Puebla sea considerada como otras entidades 
productoras de este recurso, ya que en Puebla existe Chincotepec que cuenta con estas 

características. (La Opinión) 
 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

La remodelación de Casa Puebla cuesta al gobierno estatal 66.6 mdp 
El gobierno estatal gastó 66.6 millones de pesos en la remodelación de Casa Puebla, 
residencia oficial del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, en el primer año del actual 
sexenio, según lo muestra el Anexo de Inversiones Públicas del Primer Informe de 
Labores del mandatario. (e-consulta) 

 

 

 

 

RMV inicia obras por 31.8 mdp en Huejotzingo 

Independientemente de errores humanos o adversidades la transformación de Puebla 

seguirá, aseguró el Gobernador Rafael Moreno Valle al poner en marcha obras de 
fomento al turismo y protección del medio ambiente con inversión de 31.8 millones de 
pesos. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Zavala desmiente chantaje al CEN del PRI  
Al dejar en claro que no se trata de un chantaje, Javier López Zavala amagó con analizar 
si continúa en la contienda interna por el senado de la República, si Blanca Alcalá Ruiz 

encabeza la fórmula en busca de un escaño en la Cámara Alta. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Creel va con todo contra la “línea y el acarreo”  
En visita a Puebla, pide ayuda para triunfar sobre la imposición, critica la reactivación del 
caso Los Amigos de Fox y señala la ventaja que le da al PAN el mal recuerdo de Marín. 
(Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

De Puebla mandaban cocaína a Irlanda  

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informa que la Aduana del Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM) aseguró más de 48 kilogramos de cocaína 
que pretendían ser exportados a Irlanda. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Pierde México atractivo 
Este año, México no aparece en la lista de los países atractivos para Inversión Extranjera 
Directa elaborada por la consultora A.T. Kearney. (Reforma) 

  
 

 
Denuncian espionaje telefónico en Cámara 

La Cámara de Diputados presentó una denuncia penal en la Procuraduría General de la 
República (PGR), luego de que cuenta con presunta evidencia de espionaje telefónico. El 
viernes pasado personal de la Cámara encontró equipos "sofisticados" y transcripciones 
de conversaciones telefónicas, así como respaldo de documentos generados en equipos 

de cómputo. (El Universal) 
 

 

 

 

Denuncia la Cámara espionaje telefónico 
La Cámara de Diputados interpondrá en las próximas horas una denuncia penal ante la 
PGR por el presunto espionaje telefónico contra legisladores de diversas fracciones 
parlamentarias y personal de las áreas administrativas. (Milenio)  

  
 

 

México, entre los países con mayor desigualdad: OCDE 
México fue catalogado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos 
(OCDE) entre las naciones con mayor desigualdad en salarios y distribución de la riqueza, 

por lo cual por tercera ocasión el organismo lo clasificó como muy desigual, además de 
que lo ubicó con una baja base fiscal. (La Jornada) 

  

 

 

Importaciones y precios, otra faz de la sequía 
La combinación de inundaciones en el sur del país y heladas en el norte, en un contexto 
de cambio climático, ha provocado en el país durante los tres últimos años situaciones 
extremas, desde torrenciales lluvias hasta sequías severas. (El Economista Digital) 

  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.imagenpoblana.com/2011/creel-va-con-todo-contra-la-%E2%80%9Clinea-y-el-acarreo%E2%80%9D
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Colisionan FCH y HRW por lucha contra narcos 
El gobierno federal rechazó los señalamientos de Human Rights Watch (HRW), en torno a 
la violación a los derechos humanos e impunidad por parte de las Fuerzas Armadas en la 
lucha contra el narcotráfico, y garantizó que el actuar de los militares ―es apegado a 

derecho y con pleno respeto a los derechos humanos‖. (Crónica) 
  
 

 

Se duplican las zonas de peligro: IFE 
Para el IFE, las zonas que requieren ―atención especial‖ por sus altos índices de 
inseguridad se multiplicaron 2.5 veces, en los tres años más recientes. En la escala 

estatal, Nuevo León presenta el mayor incremento. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Se deben fortalecer municipios   
En su calidad de presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes de Acción Nacional (ANAC), el edil capitalino, 

Eduardo Rivera Pérez, llevo a la Conferencia Nacional de Municipios en México (CONNAMIM), una veintena de 
propuestas de 627 de sus pares de todo el país, entre las que se pronuncian por la reelección y beneficios directos 
a los Ayuntamientos en la distribución de recursos públicos. (Belén Cancino) 

 

 

 
 

SINTESIS 

 Presidenta de La resurrección pide la intervención de ERP en conflicto  

La presidenta auxiliar de La Resurrección, Candelaria Pascuala Portada González, evidenció que atrás del 
problema administrativo que tratan de imputarle a su persona está un regidor del ayuntamiento capitalino y una 
diputada local ambos de extracción panista, por lo que pidió la intervención del edil Eduardo Rivera Pérez para 
que se termine de una vez por todas este asunto y se reabra la presidencia. En entrevista, la presidenta auxiliar 
aseveró que pese a que las contantes reuniones que han sostenido el Secretario de Gobernación, Pablo Montiel 
Solana con los integrantes del Cabildo de la Junta Auxiliar, el conflicto no se ha dirimido. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/4035-presidenta-de-la-resurreccion-pide-la-intervencion-de-

erp-en-conflicto  

 

 
 
CAMBIO 

 Lalo Rivera presentará propuestas a presidenciables 
El alcalde capitalino Eduardo Rivera Pérez, tras asistir a la Conferencia Nacional de Alcaldes de México, aseguró 
que se presentará una agenda de trabajo a los candidatos a la Presidencia de la República que buscan fortalecer 
la figura de los municipios en el ejercicio de gobierno. Abundó que el objetivo del encuentro, que se llevó a cabo 
en la ciudad de México y en el que participaron alcaldes del país emanados de diferentes partidos políticos, 

agrupados en la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), en la Asociación de Municipios de México (AMMAC), así 
como en la Asociación Autoridades Locales de México (AALMAC), fue generar una agenda común para que los 

municipios tengan más herramientas y atiendan las necesidades de sus habitantes. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/240112-le-puebla-lalo-rivera-presentar-propuestas-a-
presidenciables.htm  
 

 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/4035-presidenta-de-la-resurreccion-pide-la-intervencion-de-erp-en-conflicto
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/4035-presidenta-de-la-resurreccion-pide-la-intervencion-de-erp-en-conflicto
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/240112-le-puebla-lalo-rivera-presentar-propuestas-a-presidenciables.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/240112-le-puebla-lalo-rivera-presentar-propuestas-a-presidenciables.htm
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Municipios reciben menos de dos de cada 10 pesos del presupuesto federal: Rivera 
Menos de dos pesos de cada 10 del presupuesto federal de este año serán destinados a los municipios, señaló el 
edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. Por ello, el presidente municipal consideró que son urgentes las reformas 
fiscales y políticas para que los 2 mil 500 ayuntamientos del país puedan acceder a mayores recursos para 
atender las demandas de la sociedad. Pero también para ampliar los periodos de gobiernos de los ediles a, por lo 
menos, cuatro años, ya que en un trienio es imposible paliar los problemas de los municipios y menos de los que 
concentran a las grandes ciudades, como es el caso de Puebla, según  expresó Rivera Pérez, luego de la 

presentación de la agenda de trabajo de la Conferencia de Alcaldes de México, organismo que agrupa a otras 

asociaciones de ediles emanados tanto del PAN como del PRI y PRD. (Javier Puga)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/municipios-reciben-menos-de-dos-de-cada-10-pesos-del-
presupuesto-federal-rivera_id_2392.html  
 

 
 
OPINION 

 Impulsa CONAMM el fortalecimiento de los municipios mexicanos 
Para corregir las debilidades estructurales e impulsar una nueva arquitectura de los gobiernos locales, la 
Conferencia Nacional de Municipios de México (CONAMM), impulsará una agenda común de trabajo de 20 puntos 
en materia económica, institucional, social y ambiental que fortalezca a los municipios del país. En conferencia de 
prensa telefónica desde la ciudad de México, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, mencionó 
que el relanzamiento de los trabajos que se llevarán a cabo en la CONAMM, incluyen puntos prioritarios para el 

fortalecimiento de los municipios, mismos que en breve serán presentados a los legisladores federales, a los 

congresos locales, al ejecutivo federal; así como también a los partidos políticos y a los candidatos presidenciales.  
(Angélica Patiño)    
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53932  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 
 

 
 

MILENIO  

 Municipio detecta 89 cierres de vialidades 

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública municipal (Seduopm) ha atendido 89 casos de colonos que 
cerrado vialidades, informó José Luciano Osorio Couttolenc, director Jurídico de la dependencia. Señaló que de 
ese número, 50 expedientes se encuentran en trámite; 22 asuntos más derivaron en eliminaciones orquestadas 
por la autoridad y las últimas 17 desembocaron en retiros voluntarios. Durante una entrevista con Milenio Diario, 
explicó que la mayoría de estos procedimientos arrancan con denuncias de ciudadanos inconformes con la 
existencia de obstáculos para el tránsito peatonal o vehicular. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9100192  
 

 
 
OPINION 

 Atiende ayuntamiento el 97% de quejas por luminarias en 4 días 
El titular de Medio Ambiente sentenció que se espera que en los primeros meses de este año se llegue al 100 por 

ciento en calidad El secretario de Medio Ambiente del ayuntamiento de Puebla, Alejandro Fabre Bandini, aseguró 
que a partir de este año por lo menos el 97 por ciento de las denuncias por faltas de luminarias presentadas al 
mes son atendidas en menos de 4 días El funcionario municipal manifestó que en este año se busca cumplir con 

parte de las metas de mejora de los objetivos en materia de calidad, ya que al inicio de esta administración la 
falta de atención de luminarias era un problema agudo.  (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53933  
 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/municipios-reciben-menos-de-dos-de-cada-10-pesos-del-presupuesto-federal-rivera_id_2392.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/municipios-reciben-menos-de-dos-de-cada-10-pesos-del-presupuesto-federal-rivera_id_2392.html
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53932
http://impreso.milenio.com/node/9100192
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53933
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OPINION 

 Pedro Gutiérrez, fue expulsado por su mala labor como regidor: Jaime Zurita 
El regidor de Compromiso por Puebla, Jaime Zurita García, criticó el anuncio de su compañero de Cabildo Pedro 
Gutiérrez Valera de su supuesta salida de la coalición, ya que aseguró que desde hace 8 meses el resto de los 
regidores lo expulsaron de este grupo. En respuesta al anuncio público ayer del regidor de Acción Nacional en un 
medio local de que abandonaría esta coalición, Zurita García, aseguró que es se trata de un anuncio con efecto 
retardado, pues por la mala acción de Gutiérrez Varela en su labor como cabildante, decidieron hacerlo a un lado.  
(Angélica Patiño)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53953  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Un éxito la Primera Feria de Activación Física del 2012 en Puebla 
Con la explanada del Parque Juárez abarrotada de familias que acudieron a hacer deporte, se llevó a cabo la 
primera Feria de Activación Física de 2012 correspondiente al mes de enero, en la que participaron un total de 2 
mil 630 personas que integran los diferentes puntos activos en toda la ciudad, que ya suman 135. Dicha 
información fue confirmada por la Directora General del Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata Zenteno, 
que durante su intervención señaló: ―agradezco la participación de todos ustedes y les doy la bienvenida a la 
primera Activación Física de este año, que seguramente será la primera de muchas que tendremos y en las que 

auguro una gran participación y éxito, por lo que espero que así como inician el año lo culminen, haciendo 
deporte‖. (Cristóbal Lobato) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/un_exito_la_primera_feria_de_activacion_fisica_del_2012_en_puebla  
 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Promete Ayuntamiento de Puebla atender fallas de luminarias 

El secretario de Medio Ambiente del ayuntamiento de Puebla, Alejandro Fabre Bandini, aseguró que a partir de 
este año por lo menos el 97 por ciento de las denuncias de faltas de luminarias presentadas al mes son atendidas 
en menos de 4 días. El funcionario municipal manifestó que en este año se busca cumplir con parte de las metas 
de mejora de los objetivos en materia de calidad, ya que  al inicio de esta administración la falta de atención de 
luminarias era un problema agudo. Aseguró que en general en los cuatro programas que han lanzado, por lo 
menos 5 de cada 10 peticiones de alguna luminaria que requiere intervención ya cuentan con alguna respuesta en 

el tiempo de 4 días. (Angélica Patiño)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Promete-Ayuntamiento-de-
Puebla-atender-fallas-de-luminarias&id_noticia=41312  

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

SINTESIS 

 Comerciantes mantienen huelga de hambre en el zócalo  
Comerciantes informales que mantienen la huelga de hambre en el zócalo capitalino denunciaron injusticia y 
corrupción por parte de funcionarios del Ayuntamiento y líderes de ambulantes de la zona de Analco. En 

entrevista, la líder de comerciantes de naturaleza muerta que se instalaba en el jardín de Analco, Lourdes García 
Flores indicó que mantendrán el plantón y la huelga de hambre en el zócalo hasta que la autoridad municipal les 
devuelva su mercancía que les decomisó ―injustificadamente‖. (Irene Díaz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/4036-comerciantes-mantienen-huelga-de-hambre-en-el-
zocalo-  

 

 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53953
http://periodicodigital.com.mx/notas/un_exito_la_primera_feria_de_activacion_fisica_del_2012_en_puebla
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Promete-Ayuntamiento-de-Puebla-atender-fallas-de-luminarias&id_noticia=41312
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Promete-Ayuntamiento-de-Puebla-atender-fallas-de-luminarias&id_noticia=41312
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/4036-comerciantes-mantienen-huelga-de-hambre-en-el-zocalo-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/4036-comerciantes-mantienen-huelga-de-hambre-en-el-zocalo-
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CAMBIO 

 Operativo en Analco afectó ventas de los tianguistas  
Comerciantes del Jardín de Analco registraron hasta un 40 por ciento de perdidas en sus ventas tras el fallido 
reordenamiento comercial que impulsó la administración de Eduardo Rivera Pérez, así lo dio a conocer la líder de 
los comerciantes Martha Blanco. Aseguró que las acciones que impulsó la Secretaría de Gobernación municipal 
resultaron inviables, pues tras querer establecer espacios tan reducidos que van de los 80 centímetros hasta un 

metro con 60 se provocó un caos, ya que los vendedores veían casi imposible realizar sus actividades 
comerciales. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/240112-le-puebla-operativo-en-analco-afect-ventas-de-los-
tianguistas.htm  
 

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 El ayuntamiento también multa a Codesa por el derrumbe en el Viaducto Zaragoza 

Mientras que el ayuntamiento de Puebla impuso una sanción económica a la empresa Codesa por el derrumbe de 
una trabe del Viaducto Zaragoza, el sábado pasado vecinos de las colonias Adolfo López Mateos, Tepeyac y Lomas 
de Loreto se quejaron de la polución que esta obra está causando. En tanto, la Asociación de Constructores 
Empresarios Siglo XXI lamentó que el sector empresarial de Puebla haya minimizado este accidente, pues no sólo 
habla de la falta de capacidad de la empresa, sino que sienta un precedente negativo y existe la posibilidad de 

que ocurra otro. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-ayuntamiento-tambien-multa-a-codesa-por-el-
derrumbe-en-el-viaducto-zaragoza_id_2390.html  
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La SGG convocó a un certamen de grafiteros con motivo del 150 aniversario de la batalla de Puebla. 

 Blanca Alcalá Ruiz debe responder al pliego de cargos del Orfis, según dice  el diputado local Filiberto 
Guevara. 

 La CMIC garantiza que el Viaducto Zaragoza quedará concluido antes del 5 de mayo como esta previsto. 
 La Comuna niega fracaso en la inclusión de solo 80 de 500 aspirantes de policías por no pasar pruebas de 

confianza. 
 
 
 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 La Secretaria General de Gobierno lanzo la convocatoria para un concurso nacional de graffiti, este con el 
motivo de la conmemoración del 150 aniversario de la Batalla de Puebla. 

 El ayuntamiento premia al video que se grabo con motivo de Puebla con un premio de 500 dólares. 
 Antes de pensar en su candidatura Alcalá Debe arreglar lo de sus recursos dice el diputado priista de la 

Comisión de Hacienda. 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/240112-le-puebla-operativo-en-analco-afect-ventas-de-los-tianguistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/puebla/240112-le-puebla-operativo-en-analco-afect-ventas-de-los-tianguistas.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-ayuntamiento-tambien-multa-a-codesa-por-el-derrumbe-en-el-viaducto-zaragoza_id_2390.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-ayuntamiento-tambien-multa-a-codesa-por-el-derrumbe-en-el-viaducto-zaragoza_id_2390.html
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A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 La sanción contra la empresa constructora que se le cayó una través del viaducto Zaragoza se apego a la 

ley y no es excesiva considero Fernando Manzanilla, por cierto la empresa CODESA tiene experiencia en 
todo menos en obras viales. 

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El diputado Filiberto Guevara, integrante de la Comisión Inspectora en el Congreso local, dijo que Blanca 

Alcalá debe enfocarse primero en solventar las irregularidades detectadas en su cuenta pública antes de 
querer participar en la contienda interna del PRI para ganar la candidatura al Senado. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Analizaran dejar fuera a Codesa en obras estatales en el futuro; tras el incidente del Viaducto Zaragoza el 

pasado viernes, Fernando Manzanilla Prieto, dice que terminará esta obra, pero se analizará su 

participación en el futuro.      
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Se reactiva el conflicto al interior del Colegio Humboldt, luego de que el juzgado 5º de lo civil desecho un 

juici0o de inconformidad interpuesto por integrantes del consejo directivo de la institución contra la 
denuncia de fraude que pesa por la disolución de un fideicomiso que servia  para garantizar la educación 
de los alumnos en caso de orfandad.  

  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Iniciando febrero se cambiara la carpeta asfáltica del boulevard Xonaca. 
 La AECO pide que se investigue a fondo el tema del derrumbe en el viaducto Zaragoza. 
 Hubo reunión de protección civil con los constructores de la obra del viaducto. 
 Antonio Gali Fayad dijo que todas las obras realizadas en el estado están siendo revisadas. 

 Eduardo Rivera recibe un reconocimiento por parte de las ciudades patrimonio. 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Eduardo Rivera Pérez califica como estúpido que no exista la reelección en México. Insiste en que es un 
tema que debe analizarse para permitir proyectos a largo plazo 

 No se le cancelará el contrato a la empresa Construcciones y Desarrollos Inmobiliarios Santa Fe S.A de C.V 
aseguró el secretario de infraestructura del gobierno del estado, José Antonio Gali Fayad al indicar que 
mientras la Contraloría no emita la cancelación en futuras licitaciones ésta podrá seguir participando en los 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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concursos que realiza la administración estatal a futuro. 

 
  

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Ahora en el parque Colosio ubicado en la 7 pte y 5 sur también ha y ratas, este es otro ejemplo  de las 

condiciones en que se encuentran los parques del centro histórico por cierto las ratas no precisamente 

estas  se llevaron le busto de Colosio.   
 Afectado por la caída de un árbol en su vehiculo,  le exige al ayuntamiento  le pague los daños pues el 

seguro no cubre estos siniestros, mientras que personal de la comuna  inicio con la poda del árbol tres 

días después de los ocurrido. 
 En el marco de la celebración del 150 Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo, la Secretaría General de 

Gobierno lanzó la convocatoria para participar en el Concurso Nacional de Grafiti.  
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 SEGOB lanza convocatoria para el concurso nacional de grafiti  las inscripciones estarán abiertas hasta el 
28 de Marzo, los interesados deberán llevar sus bocetos a la 12 norte número 810 del barrio del alto y 
para mayores informes ingrese ala pagina pueblaparticipativa@gmail.com 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Quedarían fuera Alcalá y Zavala   

Blanca Alcalá Ruiz y Javier López Zavala no solicitaron su registro en formula para contender por el Senado, lo cual 
dejaría sin efecto jurídico sus precandidaturas, luego de que la Comisión Política Permanente del Consejo Político 
Nacional del PRI emitió un acuerdo en el que establece que los aspirantes deberían registrarse en formulas, como 
lo hicieron Fernando Morales Martínez y Alejandro Armenta Mier. De ahí que López Zavala niegue que Alcalá Ruiz 
encabece la formula al Senado, toda vez que ambos presentaron sus registros de manera individual, y por ello0 
que el priista dice contra con una constancia de registro, sin ir en formula, versión que confirmo ayer por la 

mañana y cuya copia obtuvo El Sol de Puebla. (Cirilo Calderón) 
 

 

 
 

EL HERALDO 

 Amenaza López Zavala dejar proceso interno 

El aspirante del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al Senado de la República, Javier López Zavala, amenazó 
a la dirigencia de su partido que en caso de no subir a la primera posición en la fórmula a la candidatura, valorará 
si permanece o no en el proceso interno de aquí al viernes próximo.  Mientras tanto, el dirigente estatal del 
tricolor, Juan Carlos Lastiri Quirós, señaló al respecto que López Zavala tendrá que negociar con el Comité 
Ejecutivo Nacional pues a nivel local no hay facultades en hacer modificaciones.  A su vez, el también aspirante a 
esta candidatura del Revolucionario Institucional y ex líder estatal del mismo, Alejandro Armenta Mier, dejó en 
claro que no le preocupa dicha postura zavalista "nosotros vamos unidos y cohesionados pero tendrá que ser la 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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militancia que califique, no podemos descalificar, nuestro mensaje es de unidad".  (Andrés Herrera)    
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41404:amenaza-lopez-
zavala-dejar-proceso-interno&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 

EL HERALDO 

 Busca Gordillo reconciliarse con el PAN: Espinosa Torres  

El rompimiento simulado de Elba Esther Gordillo a través del Panal con el PRI es su estrategia para buscar una 
reconciliación con el PAN y con el Presidente Felipe Calderón Hinojosa y tratar de alcanzar una tajada grande del 

pastel en el próximo sexenio, dijo el diputado local de Movimiento Ciudadano (MC), José Juan Espinosa Torres.  
"Elba Esther quiere tener metido medio cuerpo en Acción Nacional por lo que no hay duda en que quiera hacer 
una alianza nuevamente con este partido tal y como es su costumbre para no salir perdiendo aunque a costa de 
los maestros a los que siempre ha manipulado", expresó tajantemente el legislador, quien fue entrevistado en un 

café de la 43 Poniente y 16 de Septiembre.  (Andrés Herrera)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41403:busca-gordillo-
reconciliarse-con-el-pan-espinosa-torres&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 

SINTESIS 

 Capacita UTP a 79 profesores en competencias  
La Universidad Tecnológica de Puebla (UTP) en colaboración con el Tec de Monterrey capacitó a 79 profesores en 

competencias gracias a un convenio que se logró, así lo dio a conocer el rector de la UTP, Jorge Guillen Muñoz. 

Los profesores tomaron el diplomado denominado ―Herramientas Metodológicas para la Formación Basada en 
Competencias‖, que tuvo una duración de 120 horas en el que se abordaron temas como el marco conceptual de 
competencias, planeación y diseño del programa de estudios desde una aproximación modular, y didácticas en 
competencias entre otros. (Leticia Gutiérrez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/4034-capacita-utp-a-79-profesores-en-competencias  
 

 

SINTESIS 

 Alumnos del Cench portarán uniforme único: López Zenteno  

En el Cench se utilizará el uniforme único para el ciclo escolar 2012-2013 ―puesto que somos respetuosos de las 
disposiciones de las autoridades,‖ aseguró el director general del centro escolar, Francisco López Zenteno, aunque 
anticipo que la permanencia del pants estará  consideración de los padres de familia. Comentó que el uso del 
pants color vino con vivos amarillos que actualmente utilizan los alumnos de los diferentes grados podría seguir 

en uso, pero que él aun no puede decir la última palabra puesto que depende de los acuerdos a los que lleguen 
los padres de familia durante la asamblea general que se celebrará a fin de curso. (Leticia Gutiérrez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/4038-alumnos-del-cench-portaran-uniforme-

unico-lopez-zenteno  
 
 

 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 "Crisis postelectoral de 2006 no se repetirá" 

Alfredo Figueroa, consejero electoral, regresó a la Universidad Iberoamericana y en el auditorio Manuel Aceves 
desglosó los pormenores de la relación entre el duopolio televisivo TV Azteca-Televisa con el poder público, 
señalando que la reforma electoral evitará que se repitan conflictos postelectorales como en 2006.Figueroa 

postuló que en la elección de 2006 hubo dos tipos de narrativas: una, que subrayó que en la elección ―no pasó 
nada‖; y otra, una ―narrativa fantástica‖ que quiso encontrar las pruebas de su derrota electoral afirmando la 
existencia de algoritmos para cambiar el resultado de la elección. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88561  

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41404:amenaza-lopez-zavala-dejar-proceso-interno&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41404:amenaza-lopez-zavala-dejar-proceso-interno&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41403:busca-gordillo-reconciliarse-con-el-pan-espinosa-torres&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41403:busca-gordillo-reconciliarse-con-el-pan-espinosa-torres&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/4034-capacita-utp-a-79-profesores-en-competencias
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/4038-alumnos-del-cench-portaran-uniforme-unico-lopez-zenteno
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/4038-alumnos-del-cench-portaran-uniforme-unico-lopez-zenteno
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88561
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INTOLERANCIA  

 El PRI no regresará a Los Pinos: Creel 
El PRI no va a regresar a Los Pinos prometió el precandidato del PAN, Santiago Creel Miranda, al encontrarse con 
sus simpatizantes en la disputa interna blanquiazul por la candidatura presidencial. El exsecretario de 
Gobernación animó a los panistas a acabar con la ―línea‖ y el ―acarreo‖, y ofertó un programa social específico, a 
contracorriente de los otros aspirantes a la candidatura presidencial. ―El 5 de febrero vamos en contra de la línea 
y el acarreo.‖ El mensaje del precandidato blanquiazul abordó la situación interna de su partido, los logros de 
doce años de gobiernos  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88563  

 
INTOLERANCIA  

 Al PAN beneficia ruptura entre PRI y Elba Esther 
La diputada federal y aspirante a la candidatura al Senado de la República por el Partido Acción Nacional, Augusta 
Díaz de Rivera, señaló que aunque sea Javier López Zavala o Blanca Alcalá, la fórmula que presentará el PAN será 
la que gane el proceso electoral constitucional. Asimismo, reconoció que al blanquiazul le beneficia el rompimiento 
PRI-Panal. La legisladora aclaró que a nivel local no le corresponde hablar de una alianza con el Panal, porque 

además ya pasaron los tiempos que marca la ley para formalizar la misma y Acción Nacional debe esforzarse para 
permanecer unido y ganar la Presidencia. (/Redacción)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88557  

 
INTOLERANCIA  

 Creel Miranda, contra la línea y el acarreo 

Santiago Creel Miranda pidió al panismo ganarle a la consigna, a la ―línea‖ y al ―acarreo‖ el 5 de febrero, cuando 

elijan al candidato del PAN a la Presidencia de la República, además reconoció que México tiene hambre, tanto por 
la miseria como por la injusticia que existe en el país. Al sostener una reunión en al salón Serdán con al menos un 
millar de militantes panistas tanto activos como adherentes, llegando puntual a la cita, el aspirante a la 
candidatura a la Presidencia por Acción Nacional, señaló que a menos de dos semanas de la elección hay que 
demostrar que hay panismo libre para rato. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88562  

 

 
 

CAMBIO 

 Zavala hace berrinche para encabezar la fórmula al Senado 

La disolución de la coalición electoral con Nueva Alianza no aplacó las ambiciones de Mario Marín y su grupo, pues 
Javier López Zavala ahora pretende desplazar a la exalcaldesa de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz de la primera 
posición en la fórmula del PRI al Senado, bajo la amenaza de que no participará en el proceso electoral, ya que la 
estructura de su partido responde mayoritariamente a sus intereses. Entrevistado en Oro Noticias, el excandidato 
priista a gobernador sentenció que su participación como abanderado al Senado de la República depende si 
encabeza la dupla con Blanca Alcalá: ―Si no voy de primera fórmula al Senado, entonces analizaré si participo o 
no‖. (Yonabad Cabrera)  

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-yc-politica-zavala-hace-berrinche-pa  
 

 

CAMBIO 

 Alcalá pide a Zavala que respete la fórmula al Senado  
Luego de que Javier López Zavala hiciera su berrinche por ir en la segunda posición en la fórmula con Blanca 

Alcalá al Senado de la República, la exalcaldesa capitalina confió en que la dirigencia nacional del PRI respetará el 
orden en que se integró su dupla y no sea modificada pese a las presiones del candidato fallido a gobernador. La 

expresidenta municipal de Puebla escribió en su cuenta de Twitter @soyBlancaAlcala: ―Confío en que el Comité 
Ejecutivo Nacional del PRI respete el orden de la fórmula al Senado de la República #Puebla‖. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-yc-politica-alcal-pide-a-zavala-que-respete-la-f-
rmula-al-senado.htm  
 

CAMBIO 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88563
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88557
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88562
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-yc-politica-zavala-hace-berrinche-para-encabezar-la-f-rmula-al-senado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-yc-politica-alcal-pide-a-zavala-que-respete-la-f-rmula-al-senado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-yc-politica-alcal-pide-a-zavala-que-respete-la-f-rmula-al-senado.htm
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 Blanca tiene cuentas pendientes en el OFS  
El diputado Filiberto Guevara, integrante de la Comisión Inspectora en el Congreso local, dijo que Blanca Alcalá 
debe enfocarse primero en solventar las irregularidades detectadas en su cuenta pública antes de querer 
participar en la contienda interna del PRI para ganar la candidatura al Senado. Guevara González advirtió a la 
militancia y la dirigencia del Revolucionario Institucional del riesgo que corren al imponer como candidatos a 

servidores públicos cuyos ejercicios fiscales no han sido aprobados por el Congreso, por lo que consideró que 
Javier López Zavala sería la mejor opción para encabezar la dupla. (Viridiana Lozano) 
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-vl-politica-blanca-tiene-cuentas-pendientes-en-el-
ofs.htm   
 

CAMBIO 

 RMV arranca obras en Huejotzingo  
Al poner en marcha cuatro obras importantes en el municipio de Huejotzingo, cuya inversión será superior a 31 
millones de pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle aseveró que errores humanos o adversidades no detendrán 
el desarrollo de la entidad. ―Independientemente de errores humanos o adversidades la transformación de Puebla 
seguirá. Tenemos muy claro el rumbo, los objetivos y las metas. Estaremos siempre listos para alcanzarlas‖, dijo 

el gobernador en referencia al derrumbe de una de las dovelas en el distribuidor Ignacio Zaragoza. (Elvia García)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-eg-politica-rmv-arranca-obras-en-huejotzingo.htm   
 

CAMBIO 

 RMV firma convenio con el sindicato petrolero  

El gobernador Rafael Moreno Valle solicitó al líder petrolero Carlos Romero Deschamps respaldar el exhorto del 
Congreso estatal para que en términos presupuestales y de beneficios económicos se brinde el mismo trato a 

Puebla que a otras entidades consideradas como petroleras. En este sentido, el mandatario refirió que 
Chicontepec se ubica en Puebla, en la zona limítrofe con Veracruz, por lo que la entidad debe recibir recursos que 
le permitan mejorar la infraestructura de la región y aumentar su competitividad. Por lo que señaló la necesidad 
de aplicar fórmulas que permitan establecer cuánto aporta Puebla -a través de Chicontepec- en materia petrolera 

para establecer la cuantía de los apoyos que puede percibir. (Elvia García)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-eg-politica-rmv-firma-convenio-con-el-sindicato-
petrolero.htm  
 

CAMBIO 

 Sin restricciones, los debates de presidenciables: Figueroa  
El consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), Alfredo Figueroa Fernández, aclaró que cualquier medio de 
comunicación puede organizar debates con los candidatos a puestos de elección, siempre y cuando tengan una 
finalidad periodística. Hasta el momento, el organismo tiene programados dos encuentros con los aspirantes a la 

Presidencia de la República que se llevarán a cabo en mayo y junio. Durante su ponencia en la Iberoamericana de 
Puebla sobre el IFE y los medios de comunicación, el consejero electoral detalló que los concesionarios de medios 

electrónicos están obligados a trasmitir los debates entre los presidenciables que tendrán una duración de dos 
horas, a diferencia de los permisionarios que podrán decidir si lo hacen o no. (Selene Ríos)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-sr-politica-sin-restricciones-los-debates-de-
presidenciables-figueroa.htm  
 

CAMBIO 

 Aliarnos al Panal sería oportunista: Mondragón  
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, advirtió que coaligarse con Nueva Alianza luego de su 
ruptura con el PRI sería ―oportunista‖ y aceptó que la disolución de la coalición con el partido magisterial debilita 
al tricolor. Entrevistado durante la visita de Santiago Creel a Puebla, Mondragón Quintana consideró que, en todo 
caso, el blanquiazul podría buscar una alianza de facto con el Panal sólo para evitar que el tricolor pretenda hacer 

fraude durante la elección del próximo 1 de julio. (Viridiana Lozano)    

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-vl-politica-aliarnos-al-panal-ser-a-oportunista-
mondrag-n.htm  

 
CAMBIO 

 Anuncia Manzanilla mano firme vs Codesa 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, aseguró que el Ejecutivo federal aplicará 
determinantemente las sanciones a la empresa Construcciones y Desarrollos Inmobiliarios Santa Fe (Codesa), 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-vl-politica-blanca-tiene-cuentas-pendientes-en-el-ofs.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-vl-politica-blanca-tiene-cuentas-pendientes-en-el-ofs.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-eg-politica-rmv-arranca-obras-en-huejotzingo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-eg-politica-rmv-firma-convenio-con-el-sindicato-petrolero.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-eg-politica-rmv-firma-convenio-con-el-sindicato-petrolero.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-sr-politica-sin-restricciones-los-debates-de-presidenciables-figueroa.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-sr-politica-sin-restricciones-los-debates-de-presidenciables-figueroa.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-vl-politica-aliarnos-al-panal-ser-a-oportunista-mondrag-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-vl-politica-aliarnos-al-panal-ser-a-oportunista-mondrag-n.htm
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aunque ésta se encuentre en desacuerdo por la multa que supera el millón de pesos. El funcionario señaló que el 
monto de la sanción es calculado con base en el costo del salario mínimo y se encuentra dentro del marco de la 
ley: ―Las sanciones aplicadas por el área de Protección Civil, Infraestructura y Contraloría, dentro de su ámbito, 
están conforme a la ley y tienen que ver con el número de salarios mínimos que se ponen como posibilidad 
potencial para poderlos sancionar‖. (José Fernández)  

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-jl-politica-anuncia-manzanilla-mano-firme-vs-
codesa.htm  

 
CAMBIO 

 Pésima imagen de Marín ayudará al PAN: Creel 

El precandidato del PAN a la Presidencia de la República, Santiago Creel, advirtió que la pésima imagen de Mario 
Marín en Puebla ayudará a que el blanquiazul gane las diputaciones federales, la senaduría y sume más votos en 
la elección presidencial. El senador con licencia estuvo en el estado para promocionarse de cara a la elección 
interna de Acción Nacional, sin embargo, al ―mitin‖ apenas asistieron unos mil panistas. ―Yo estaba seguro de que 
Rafael Moreno Valle ganaría la elección precisamente por el mal gobierno que hizo Marín, yo creo que toda esa 
secuela todavía está en la memoria de los poblanos.‖ (Viridiana Lozano)    
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-vl-politica-p-sima-imagen-de-mar-n-ayudar-al-

pan-creel.htm  

 
CAMBIO 

 Regordosa sí quiere ser senador pluri: Tití  
Augusta Díaz de Rivera confirmó lo adelantado por CAMBIO, en el sentido de que Pablo Rodríguez Regordosa 

buscará ser propuesto por el Comité Directivo Estatal del PAN para llegar a la senaduría por la vía plurinominal. La 
precandidata del blanquiazul al Senado dijo que el funcionario estatal ya la buscó para pedirle que lo apoye como 

consejera estatal y nacional. La semana pasada esta casa editorial dio a conocer la unción de Regordosa en la 
lista plurinominal. (Viridiana Lozano)    
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-vl-politica-regordosa-s-quiere-ser-senador-pluri-
tit.htm  

 
CAMBIO 

 No habrá más detalles de expedientes marinistas  
Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, reiteró que las dependencias no están facultadas para 

revelar información sobre los casos de rendición de cuentas de los exfuncionarios marinistas, por lo que, señaló, 
hasta que no se tengan bien documentados los casos, todo se vuelve una situación de ―chismes‖. El funcionario 
explicó que ya se turnaron varios casos a la procuraduría, quien será la encargada de determinar los procesos a 

implementar, así que pidió prudencia para no intervenir en los procesos y no confundir la información.  ―No 
podemos estar anunciando qué casos hay, qué casos no hay, hasta que no haya realmente elementos; una vez 
que los hay la procuraduría actúa y entonces sí se dan a conocer.‖ (José Hernández)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-jl-politica-no-habr-m-s-detalles-de-expedientes-

marinistas.htm  

 

 
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Ruptura PRI-Panal favorece a López Zavala y Marín en Zacapoaxtla y Ajalpan 
La ruptura con el Panal favoreció a Javier López Zavala y Mario Marín Torres al regresar al PRI poblano las 

candidaturas a diputados federales de Zacapoaxtla y Ajalpan, debido a que la mayoría de los aspirantes que se 

perfilan a abanderar al tricolor en esas demarcaciones pertenecen a los grupos políticos que encabezan el ex 
candidato a gobernador y ex mandatario. De los 12 perfiles que son considerados por el Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) para ambos distritos, cinco son vinculados con López Zavala y cuatro con el ex gobernador del 
estado, entre quienes se encuentra su hermano Enrique Marín Torres. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ruptura-pri-panal-favorece-a-lopez-zavala-y-marin-en-
zacapoaxtla-y-ajalpan_id_2386.html  

 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-jl-politica-anuncia-manzanilla-mano-firme-vs-codesa.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-jl-politica-anuncia-manzanilla-mano-firme-vs-codesa.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-vl-politica-p-sima-imagen-de-mar-n-ayudar-al-pan-creel.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-vl-politica-p-sima-imagen-de-mar-n-ayudar-al-pan-creel.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-vl-politica-regordosa-s-quiere-ser-senador-pluri-tit.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-vl-politica-regordosa-s-quiere-ser-senador-pluri-tit.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-jl-politica-no-habr-m-s-detalles-de-expedientes-marinistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/enero/politica/240112-jl-politica-no-habr-m-s-detalles-de-expedientes-marinistas.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ruptura-pri-panal-favorece-a-lopez-zavala-y-marin-en-zacapoaxtla-y-ajalpan_id_2386.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ruptura-pri-panal-favorece-a-lopez-zavala-y-marin-en-zacapoaxtla-y-ajalpan_id_2386.html
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Pérez Salazar está en su derecho de contratar a Fernández de Cevallos: SGG 
Tras conocerse la versión de que el ex titular de la Secretaría de Finanzas, Gerardo María Pérez Salazar, habría 

contratado los servicios profesionales del despacho de abogados que encabeza el panista Diego Fernández de 
Cevallos, el titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, declaró que el ex 
servidor público marinista está en su derecho de ser defendido por quien él elija. Asimismo, a pregunta expresa, 
el responsable de la política interior en la entidad reiteró en una entrevista que ignora si entre los 40 expedientes 
que la Secretaría de la Contraloría entregó a la Procuraduría General de Justicia (PGJ) para determinar 

responsabilidades penales de ex funcionarios se encuentra el del ex gobernador Mario Marín. (Martín Hernández)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/perez-salazar-esta-en-su-derecho-de-contratar-a-
fernandez-de-cevallos-sgg_id_2397.html   

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Gordillo rompió con el PRI para coquetear con Acción Nacional: MC 
Para el integrante de la Coordinación Nacional de Movimiento Ciudadano (MC), José Juan Espinosa Torres, la 

ruptura del PRI y el Panal es una ―simulación‖ con la que la fundadora de Nueva Alianza y presidente nacional del 
SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, pretende tener el camino libre para coquetear con el Partido Acción Nacional. 
―Esther ve cómo Enrique Peña Nieto se va al despeñadero y decide mantener un pie dentro de Acción Nacional; 
siempre se ha caracterizado por jugar en dos bandos‖, argumentó el también diputado local de MC. (Monica 
Camacho)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gordillo-rompio-con-el-pri-para-coquetear-con-accion-
nacional-mc_id_2383.html  

 

 
 

MILENIO  

 “Antes de llegar al Senado, Alcalá debe rendir cuentas” 
Si Blanca Alcalá Ruiz quiere ser la candidata al Senado, primero debe de solventar el pliego de observaciones por 
mil millones de pesos de su cuenta pública 2010 y que emitirá el Órgano de Fiscalización Superior (OFS), señaló 
el diputado local, Filiberto Guevara González. A decir del integrante de la Comisión Inspectora, si en el PRI habla 
de ―transparencia‖ y de ―honestidad‖, entonces la exalcaldesa debe de solucionar su situación administrativa y 

judicial, antes de continuar con sus planes de encabezar la fórmula a la Cámara Alta junto con Javier López 
Zavala. Filiberto Guevara González abundó que su compañera de partido cae en una incongruencia al buscar un 

puesto de elección popular, sin querer demostrarle a la ciudadanía cómo utilizó los recursos públicos de su último 
año como presidente municipal de la capital. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9100151  
 
 

MILENIO  

 Fractura en el PRI beneficia a AN: Augusta 
El rompimiento de la coalición ―Compromiso por México‖ y la falta de un gobierno estatal priista beneficiará a los 
candidatos de Acción Nacional a la Cámara de Diputados y Senadores, expresó la precandidata Augusta Díaz de 
Rivera. La aspirante a la Cámara Alta arguyó que la disolución entre el PRI y Nueva Alianza cambia el panorama 
político, a favor del PAN, por lo que no desestimó que el 1 de julio, su partido sea el que obtenga por tercera vez 
la presidencia de la República y la mayoría en el Congreso de la Unión. Asimismo, Díaz de Rivera sostuvo que si 
bien la alianza electoral no continuará, el priismo poblano se fracturó, y una muestra de ello es la salida de 

Manuel Bartlett Díaz, de quien dijo, cuenta con la simpatía de los militantes y le restará votos al Revolucionario 
Institucional. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9100182  
 

MILENIO  

 Vamos por el Congreso y la Presidencia: Creel 
Con una propuesta de cobertura de seguros en salud, educación, empleo y pensiones serán parte de la estrategia 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/perez-salazar-esta-en-su-derecho-de-contratar-a-fernandez-de-cevallos-sgg_id_2397.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/perez-salazar-esta-en-su-derecho-de-contratar-a-fernandez-de-cevallos-sgg_id_2397.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gordillo-rompio-con-el-pri-para-coquetear-con-accion-nacional-mc_id_2383.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gordillo-rompio-con-el-pri-para-coquetear-con-accion-nacional-mc_id_2383.html
http://impreso.milenio.com/node/9100151
http://impreso.milenio.com/node/9100182
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que Santiago Creel Miranda promoverá si se convierte en el candidato de Acción Nacional a la presidencia. 
Durante su visita por Puebla, el precandidato aseguró que en los últimos dos sexenios a cargo de panistas, se 
lograron avances en programas sociales, pero que aún falta acabar con los índices de pobreza, el rezago 
educativo y la problemática del desempleo. Creel Miranda detalló que su plataforma de cuatro seguros beneficiará 
a la población en edad educativa, pero también a los adultos mayores que se encuentran retirados y 

semirretirados. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9100180  
 
MILENIO  

 Finanzas no obstaculiza transparencia con cobro de documentos: Manzanilla 
El Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, dijo que corresponderá a la Secretaría de Finanzas 
(SF) la decisión de variar el precio de las copias certificadas de documentación oficial que originó la protesta de 
organismos de transparencia, por considerar que la medida limita el acceso a la información pública. Hace unos 
días la Conferencia Mexicana para el Acceso a la Información Pública (Comaip) dijo que la PGR presentó una 
acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en contra de la Ley de 

Ingresos de Puebla, por considerar que limita la transparencia. Al respecto, Manzanilla dijo que hasta el momento 
no tiene información de que la SF evalúe la posibilidad de hacer modificaciones al costo de 80 pesos por hoja 
certificada de la documentación del ejercicio del gasto público. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9100127  
 

 
 

OPINION 

 Acusan a Aréchiga de hacer negocios en el Congreso a nombre de RMV  
El ex titular de la Gran Comisión y diputado de Nueva Alianza, Guillermo Aréchiga Santamaría, utilizó como 
escudo el nombre del gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas, para hacer negocios al interior del 
Congreso, acusó el legislador de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres. En entrevista, aseguró que el 
pre candidato al Senado de la República de Nueva Alianza, se dedicó a realizar muchos negocios para favorecerse, 

como la compra del tablero electrónico que a la fecha sigue presentando algunas fallas.  (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53952  
 
OPINION 

 Divorcio entre PRI y PANAL, beneficia al PAN: Díaz de Rivera 
El divorcio electoral entre el PRI y Nueva Alianza beneficiará a la campaña del PAN, aseguró la diputada federal 
por este partido, Augusta Díaz de Rivera, quien pidió el apoyo de los panistas para encabezar el primer lugar de la 

fórmula al Senado de la República. En rueda de prensa, la pre candidata a un escaño en la Cámara Alta, aseguró 
que Acción Nacional podría sacar grandes beneficios de la ruptura entre ambos partidos, además de los grandes 
conflictos que imperan entre los militantes del instituto tricolor.  (Jesús Lemus)   

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53945  
 
OPINION 

 Zavala se irá de la contienda si no va en primero de la formula al Senado 
El priísta Javier López Zavala advirtió que podría bajarse del proceso de selección del candidato del PRI al Senado 
de la República, si es que no obtiene el primer lugar de la fórmula a este cargo de elección popular que habrá de 
renovarse el 1 de julio. En entrevista telefónica, el ex candidato al gobierno del estado, aseguró que no se trata 
de un capricho para ocupar dicho espacio, sino de respetar las demandas de su estructura que lo respalda rumbo 
al senado de la República.  (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53937  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Descarta Manzanilla investigación en contra de Mario Marín  
Ante los recientes señalamientos en contra de ex funcionarios públicos por irregularidades en sus gestiones, el 
secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, negó que se haya iniciado alguna investigación al ex 

http://impreso.milenio.com/node/9100180
http://impreso.milenio.com/node/9100127
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53952
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53945
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=53937
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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mandatario estatal Mario Marín Torres: ―no hay nada en ese sentido‖. Y es que el secretario de Gobierno evitó 
mencionar las investigaciones que realizan la Contraloría y la Procuraduría General de Justicia del estado contra 
ex funcionarios de la administración marinista, señalando que sólo hasta que los procesos sean sólidos se harán 
públicos. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26067:descarta-manzanilla-

investigación-en-contra-de-mario-marín&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Pide Alcalá al PRI respete fórmula al Senado pese a la presión de Zavala  

Blanca Alcalá Ruiz confió en que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
respete el orden de la fórmula al Senado de la República, pese a las presiones de Javier López Zavala por ir en 
primer lugar. ―Tengo serenidad, pero también firmeza para defender mi posición como primera en la fórmula al 
Senado… he demostrado ser una mujer de causas, que he entregado resultados al partido‖, manifestó. Este lunes 
Javier López Zavala amagó con retirarse de la contienda interna al Senado de la República si es que no logra 

obtener el primer lugar de la fórmula, en lugar de la ex presidenta municipal de Puebla. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26061:pide-alcalá-al-pri-respete-
fórmula-al-senado-pese-a-la-presión-de-zavala&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Busca Conferencia Nacional de Municipios fortalecer gobiernos locales  
Para corregir las debilidades estructurales e impulsar una nueva arquitectura de los gobiernos locales, la 
Conferencia Nacional de Municipios de México (Conamm), que agrupa a dos mil alcaldías de las tres principales 
fuerzas políticas, impulsará una agenda común de trabajo de 20 puntos en materia económica, institucional, 

social y ambiental que fortalezca a los municipios del país. En rueda de prensa nacional, el presidente municipal 
de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, mencionó que el relanzamiento de los trabajos que se llevarán a cabo en la 
Conamm incluyen 20 puntos prioritarios para el fortalecimiento de los municipios. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26070:busca-conferencia-nacional-de-
municipios-fortalecer-gobiernos-locales&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Reviven en escuelas de Cuautlancingo el Operativo Mochila  
Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública de Cuautlancingo aplicaron desde este lunes el Operativo Mochila 

en las diferentes escuelas del municipio, que consiste en revisar las pertenencias de los alumnos con el supuesto 
fin de encontrar sustancias nocivas o armas. La primera escuela en participar en dicho operativo, fue la 
Secundaria Técnica 19, a la que acudió el secretario de seguridad pública municipal, Manuel Sabino Vidal; el 
director de Vialidad, Trinidad Torres Ramírez, y el comandante de prevención del delito, Miguel Ángel García Díaz. 

(e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26069:reviven-en-escuelas-de-

cuautlancingo-el-operativo-mochila&Itemid=332  
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Pese a ruptura con Panal, maestros irán con PRI: Senadores 
Senadores del PRI no sólo respaldaron el rompimiento de la alianza con el Panal de Elba Esther Gordillo, sino que, 
retadores, dijeron que esto les da libertad para aprobar una verdadera reforma educativa y que, al fin de cuentas, 
los maestros se sumarán al proyecto del tricolor. Reunidos en su reunión plenaria, en Guanajuato, Guanajuato, 

los mismo Francisco Labastida Ochoa que Francisco Arroyo Vieyra, consideraron que la ruptura de la alianza con 
el partido de la presidenta vitalicia del SNTE es un tema que ya se superó. (Álvaro Ramírez) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/pese_a_ruptura_con_panal_maestros_iran_con_pri_senadores  
 

PERIODICO DIGITAL 

 No hay mejor decisión que invertir en educación: Agüera  
Los logros alcanzados por la Facultad de Ciencias Físico Matemáticas confirman que no hay mejor decisión que 
invertir en educación y desarrollo científico, consideró el Rector de la Benemérita Universidad Autónoma de 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26067:descarta-manzanilla-investigación-en-contra-de-mario-marín&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26067:descarta-manzanilla-investigación-en-contra-de-mario-marín&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26061:pide-alcalá-al-pri-respete-fórmula-al-senado-pese-a-la-presión-de-zavala&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26061:pide-alcalá-al-pri-respete-fórmula-al-senado-pese-a-la-presión-de-zavala&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26070:busca-conferencia-nacional-de-municipios-fortalecer-gobiernos-locales&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26070:busca-conferencia-nacional-de-municipios-fortalecer-gobiernos-locales&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26069:reviven-en-escuelas-de-cuautlancingo-el-operativo-mochila&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26069:reviven-en-escuelas-de-cuautlancingo-el-operativo-mochila&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/pese_a_ruptura_con_panal_maestros_iran_con_pri_senadores
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Puebla Enrique Agüera Ibáñez. Luego de presenciar el Tercer Informe de Labores de Cupatitzio Ramírez Romero 
al frente de la unidad académica, el Doctor Agüera Ibáñez felicitó la labor y el esfuerzo realizado por su 
comunidad, resultado de los recursos aplicados al desarrollo humano y al cumplimiento de su tarea sustantiva. 
(Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/no_hay_mejor_decision_que_invertir_en_educacion_aguera_  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Desconcierto en el PRI beneficia a la izquierda 

El Movimiento Progresista comienza a calentar motores para acudir a la serie de encuentros con militantes y 
cuadros del PRI e incluso de Nueva Alianza a través de los representantes de sus distintos partidos, pues en la 
extinta alianza Compromiso por México surgieron inconformes por la incertidumbre que han vivido estos dos 
partidos en los últimos días. De acuerdo a fuentes al interior de este grupo político, la presencia de Manuel Bartlett 
Díaz atraerá a otros militantes y estructuras del PRI a la causa de Andrés Manuel López Obrador. A la par, el 
propio José Juan Espinosa dijo que el Partido Movimiento Ciudadano está abierto a la participación del magisterio. 
(Redacción)  

http://www.imagenpoblana.com/2011/desconcierto-en-el-pri-beneficia-la-izquierda  
 
IMAGEN POBLANA  

 Se reagrupa sector empresarial del Yunque 
El sector empresarial del Yunque está reconfigurándose con urgencia. Antes de febrero, Francisco Rodríguez 

Álvarez será designado nuevo presidente del Consejo Coordinador Empresarial, la agrupación de empresarios más 
importante de la entidad y que en los últimos tiempos ha perdido parte de su influencia. A la par, su salida dejará 
como nuevo titular de la Confederación Patronal Mexicana a Carlos Montiel Solana, hermano del secretario de 
Gobernación y también integrante de esta organización secreta de extrema derecha. (Redacción)  

http://www.imagenpoblana.com/2011/se-reagrupa-sector-empresarial-del-yunque  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Alto al acarreo y la consigna pide Creel en Puebla 
Esta noche estuvo en Puebla el precandidato presidencial de Acción Nacional (PAN), Santiago Creel Miranda, para 
pedir a los panistas impedir la línea, el acarreo y la consigna en el próximo proceso interno a celebrarse el 5 de 

febrero. Ante cerca de mil panistas y acompañado por su esposa y el senador Humberto Aguilar Coronado, el 
panista aplaudió todas las acciones que he llevado a cabo en su sexenio el presidente Felipe Calderón Hinojosa, 

por ejemplo los programas sociales como Oportunidades, 70 y más y el Seguro Popular. (Santiago Quintana) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Alto-al-acarreo-y-la-consigna-
pide-Creel-en-Puebla&id_noticia=41324    
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Regordosa quiere Senaduría regalada  
Augusta Valentina Díaz de Rivera, diputada federal del PAN, reveló que el titular de la Secretaría de 
Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, le solicitó su apoyo para llegar a la 

Senaduría por la vía plurinominal. Incluso, la también precandidata a senadora por el PAN, refirió que el 
funcionario estatal le pidió su respaldo de manera personal, pues dijo que solo de esa forma se logran los 
acuerdos. En conferencia de medios, estimó que la ruptura de la coalición Comprometidos por México beneficiará 

al PAN para el próximo proceso federal electoral. Y en el caso de Puebla, agregó que la salida de Manuel Bartlett 
Díaz del PRI le restará votos a ese partido. (Santiago Quintana) no juegas conmigo, no juegas con nadie‖. (José 
Luis Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Regordosa-quiere-

Senadur%EDa-regalada&id_noticia=41317  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

http://periodicodigital.com.mx/notas/no_hay_mejor_decision_que_invertir_en_educacion_aguera_
http://www.imagenpoblana.com/2011/desconcierto-en-el-pri-beneficia-la-izquierda
http://www.imagenpoblana.com/2011/se-reagrupa-sector-empresarial-del-yunque
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Alto-al-acarreo-y-la-consigna-pide-Creel-en-Puebla&id_noticia=41324
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Alto-al-acarreo-y-la-consigna-pide-Creel-en-Puebla&id_noticia=41324
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Regordosa-quiere-Senadur%EDa-regalada&id_noticia=41317
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Regordosa-quiere-Senadur%EDa-regalada&id_noticia=41317
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 Zavala desmiente chantaje al CEN del PRI 
Al dejar en claro que no se trata de un chantaje, Javier López Zavala amagó con analizar si continúa en la 
contienda interna por el senado de la República, si Blanca Alcalá Ruiz encabeza la fórmula en busca de un escaño 
en la Cámara Alta. Dijo que si desiste de buscar la candidatura de su partido, ésta decisión se deberá y obedecerá 
a una situación de grupo y no personal, puesto que presumió que la base y la militancia priista está respaldando 

sus aspiraciones políticas. A decir del ex candidato a la gubernatura de Puebla, el CEN a cargo del senador Pedro 
Joaquín Coldwell, definirá hasta el próximo domingo quién encabezará la fórmula al Senado por el PRI en Puebla. 
(Santiago Quintana)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Zavala-desmiente-chantaje-al-
CEN-del-PRI&id_noticia=41316  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Blanca Alcalá: "Defenderé con firmeza mi posición para el Senado" 
A través del Twitter, Blanca Alcalá Ruiz señaló que no dejará que le arrebaten el primer lugar de la fórmula del 
PRI al Senado por el estado de Puebla, que comparte con Javier López Zavala, delfín de Mario Marín y candidato 
perdedor a la gubernatura en 2010. A lo largo del día, la ex presidenta municipal escribió a través de la poderosa 
red social: ―Confió en que el Comité Ejecutivo Nacional del #PRI respete el orden de la fórmula al Senado de la 
República #Puebla‖. ―Con serenidad y firmeza defenderé mi posición en la fórmula al #senado #Puebla‖. ―Mi tarea 

es brindar resultados, reitero que soy una mujer de causas. #Puebla‖. Esto luego que López Zavala hizo berrinche 
por quedar en la segunda posición y amagó con bajarse de la contienda interna si el CEN del tricolor no lo coloca 
en la primera. De hecho, el chiapaneco acudió este lunes a presentar su molestia ante los jefes priístas, gestión 

de la que no se supo su suerte. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21668:blanca-alcal%C3%A1-
defender%C3%A9-con-mi-firmeza-mi-posici%C3%B3n-para-el-senado&Itemid=127  

 
 

PUEBLA ONLINE 

 PAN Puebla critica intención de Cordero de pactar con Elba Esther 
El dirigente estatal del Partido Acción Nacional, Juan Carlos Mondragón Espina, aseguró que buscar una coalición 
con el Partido Nueva Alianza a estas alturas, además de ser improcedente, sería ―oportunista‖. Esto luego de que 
el pre candidato a la presidencia de la república, Ernesto Cordero, declaró que le gustaría tener el voto de la 
maestra Elba Esther Gordillo. En este sentido, Mondragón Espina comentó que esta es una postura personal del 

aspirante a la presidencia, y que no representa una posibilidad que esté analizando el partido. (Redacción)    

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21675:pan-puebla-critica-
intenci%C3%B3n-de-cordero-de-pactar-con-elba-esther&Itemid=127  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Baja 40 por ciento ventas en Analco 
Comerciantes del Jardín de Analco señalaron que el reordenamiento realizado por la autoridad municipal, en lugar 
de beneficiarlos, les ha generado pérdidas de hasta un 40 por ciento. La líder de un grupo de comerciantes, 
Martha Blanco, destacó que con esta nueva disposición se han perdido fuentes de empleo, y las ventas han 
bajado de manera considerable.―Es absurdo el programa que ha puesto en marcha las autoridades de la Comuna; 

en lugar de beneficiarnos, nos ha generado pérdidas. Su cálculo no sirvió de nada, es injusto lo que nos hicieron‖. 
(Diana Morales) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Baja-40-por-ciento-ventas-en-
Analco&id=25343  
 
RETO DIARIO 

 Capacita Tec a 79 docentes de la UTP 
Con el apoyo del Campus Puebla del Tecnológico de Monterrey (ITESM), se capacitó con un diplomado en 
competencias a 79 académicos de la Universidad Tecnológica de Puebla (UTP), informó su rector Jorge Guillén 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Zavala-desmiente-chantaje-al-CEN-del-PRI&id_noticia=41316
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Zavala-desmiente-chantaje-al-CEN-del-PRI&id_noticia=41316
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21668:blanca-alcal%C3%A1-defender%C3%A9-con-mi-firmeza-mi-posici%C3%B3n-para-el-senado&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21668:blanca-alcal%C3%A1-defender%C3%A9-con-mi-firmeza-mi-posici%C3%B3n-para-el-senado&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21675:pan-puebla-critica-intenci%C3%B3n-de-cordero-de-pactar-con-elba-esther&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=21675:pan-puebla-critica-intenci%C3%B3n-de-cordero-de-pactar-con-elba-esther&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Baja-40-por-ciento-ventas-en-Analco&id=25343
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Baja-40-por-ciento-ventas-en-Analco&id=25343
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Muñoz. El funcionario universitario destacó que para la implementación de este diplomado, se trabajó en conjunto 
con el Tec con el que se establecieron de manera conjunta los mecanismos para la capacitación de 79 
catedráticos, con esta oferta educativa denominada ―Herramientas Metodológicas para la Formación Basada en 
Competencias‖. (Arturo Cravioto) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Capacita-Tec-a-79-docentes-de-

la-UTP&id=25344  
 

RETO DIARIO 

 Aréchiga lucró con el nombre del gobernador: Espinosa Torres 

El aspirante al Senado y actual diputado local de Movimiento Ciudadano (MC), José Juan Espinosa Torres, sigue 
arremetiendo contra el ex presidente de la Gran Comisión,  José Juan Espinosa Torres , al asegurar que utilizó, en 
muchas ocasiones, el nombre del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, para tomar muchas 
decisiones en el Poder Legislativo. Un ejemplo de esto, dijo, fue la destitución que intentaron realizar al dejarlo 
fuera del Comité de Adquisiciones, y que el pasado jueves fue ratificado en este órgano legislativo. (Agustín 
Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Arechiga-lucro-con-el-nombre-del-

gobernador:-Espinosa-Torres&id=25330  
 
RETO DIARIO 

 Pide Lastiri prudencia y mesura a Zavala 
Los aspirantes al Senado deben actuar con mesura y prudencia, fue el exhorto que realizó el dirigente estatal del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, luego de conocer la postura de Javier López 
Zavala. Cabe mencionar que el ex candidato al gobierno del estado advirtió que, de no ser la primera posición en 

la fórmula al Senado, dejaba la contienda interna ya que, dijo, es un agravio a la militancia. (Agustín Hernández 
Parra) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pide-Lastiri-prudencia-y-mesura-a-
Zavala&id=25329  
 

 
 
CINCO RADIO 

 Pide el Gobernador más Recursos de PEMEX para Puebla 
Luego de renovar un convenio hasta por 13 millones de pesos, con los representantes del Sindicato de 
Trabajadores de PEMEX, a favor de microcréditos para el campo poblano, el Gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, llamó a distribuir mejor y de manera equitativa, los recursos por la explotación de estos hidrocarburos, 

más al contar con una zona como la de Chicontepec. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/pide-el-gobernador-mas-recursos-de-pemex-para-puebla/  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Denuncian espionaje telefónico en Cámara 

La Cámara de Diputados presentó una denuncia penal en la Procuraduría General de la República (PGR), luego de 
que cuenta con presunta evidencia de espionaje telefónico. El viernes pasado personal de la Cámara encontró 
equipos "sofisticados" y transcripciones de conversaciones telefónicas, así como respaldo de documentos 

generados en equipos de cómputo. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Se confrontan gobierno y HRW 
El gobierno de Felipe Calderón y Human Rights Watch (HRW) enfrentaron sus visiones sobre la actuación de las 
fuerzas de seguridad federales en la lucha contra el narcotráfico. En menos de 24 horas, la Secretaría de 

Gobernación emitió dos comunicados en los que rechazó una serie de señalamientos hechos por HRW en los que 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Capacita-Tec-a-79-docentes-de-la-UTP&id=25344
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Capacita-Tec-a-79-docentes-de-la-UTP&id=25344
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Arechiga-lucro-con-el-nombre-del-gobernador:-Espinosa-Torres&id=25330
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Arechiga-lucro-con-el-nombre-del-gobernador:-Espinosa-Torres&id=25330
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pide-Lastiri-prudencia-y-mesura-a-Zavala&id=25329
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pide-Lastiri-prudencia-y-mesura-a-Zavala&id=25329
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/pide-el-gobernador-mas-recursos-de-pemex-para-puebla/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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acusaba a las fuerzas federales de violaciones sistemáticas a derechos humanos e impunidad. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Segob instala mesas de diálogo con campesinos 
Integrantes de la "Caravana del Hambre" acordaron la instalación de cinco mesas de trabajo con funcionarios 
federales; las pláticas comenzaron en Gobernación. Productores celebran declaratoria de emergencia anunciada 
por Calderón. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Inducen en Sonora a votar por Cordero 
Un funcionario del gobierno de Sonora demandó a militantes panistas apoyar a Ernesto Cordero en la contienda 
interna para elegir al candidato presidencial, de acuerdo con un audio que circuló ayer. En la grabación, el 
secretario de Gobierno, Roberto Romero López, pide que "echen la mano" y "apoyen" al gobernador de la entidad, 
Guillermo Padrés, con la precandidatura de Cordero. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El capricho zavalista 
La amenaza que lanzó al aire Javier López Zavala en cuanto a que desistiría de su aspiración senatorial, en 

caso de no encabezar la fórmula priista, puede ser el pretexto que buscaba la dirigencia nacional de su partido 
para sacudirse, de una vez por todas, el fantasma del marinismo. 
Para nadie es un secreto que el candidato presidencial Enrique Peña Nieto busca perfiles limpios para que lo 
acompañen en las boletas electorales, particularmente en estados como Puebla, donde el descrédito electoral 
de algunos personajes pudieran manchar su carrera hacia Los Pinos. 
Pero vayamos al fondo del asunto. 
La postura de Zavala va mucho mas allá del orgullo de ser primero o segundo en la fórmula tricolor. 

La realidad es que el capricho del excandidato al gobierno del estado revela la inseguridad que tiene de ir a una 

elección obligado a ganarla. 
Si fueran reales el capital político y la estructura electoral que tanto presume, no tendría inconveniente en 
aparecer de manera indistinta en la fórmula senatorial. 
Sin embargo, todas esas dudas lo impulsaron a lanzar la amenaza de abandonar su aspiración en caso de no 
ser el primero de la dupla. 
Un priista indignado me dijo ayer: ―¡Qué fácil! Pierdes la gubernatura y después te aseguran una senaduría 

como primero de la fórmula. ¡Que no mame!‖ 
Y no le falta razón. La impotencia de los priistas ajenos a los millonarios beneficios de la cúpula que gobernó en 
el último sexenio ha hecho crecer un resentimiento hacia los responsables de esa derrota. 
Basta con abrir los oídos un rato para darse cuenta que existe un repudio hacia las figuras responsables de la 
derrota del 4 de julio de 2010. 
Y aunque no es el único, es innegable que junto con Mario Marín son los más representativos. 

Por más que lo intenten, no pueden tapar el sol con un dedo. 
El cinismo de Rosalío 

Tras la derrota de 2010 muchos priistas buscaron desesperadamente colocarse en las listas de aspirantes a las 
diputaciones federales. 
Un caso que refleja la hambruna de algunos militantes del PRI se presenta en el distrito de Ajalpan en donde 
existían cuando menos una docena de aspirantes. 
En cuanto les informaron que la candidatura de Ajalpan sería para el Panal, la mayoría salió huyendo buscando 

un nuevo partido. 
Uno de los roedores que abandonó el barco fue Rosalío Zanatta Vidaurri, quien tras ser despreciado por el PAN 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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se apuntó como precandidato del Partido del Trabajo por ese mismo distrito. 
Existen pruebas documentales del IFE en donde aparece su nombre en la lista de precandidatos del PT por 
Ajalpan. 
Sin importarle las evidencias de su traición partidista, el tal Rosalío salió corriendo de su casa la mañana del 
sábado para registrarse como precandidato priista, una vez que le avisaron de la ruptura del PRI con el Panal. 

y así, con un enorme cinismo, dijo estar listo para pelear por la candidatura tricolor. 
Seguramente, en su discurso de registro hablará de sus principios de lealtad hacia su partido. 
No cabe duda que la película La Ley de Herodes se quedó cortita comparada con estos especímenes. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=902 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
La visión de Moreno Valle 
Rafael Moreno Valle Rosas es sin duda un hombre muy bien informado. 

Independientemente de su estilo muy personal de gobernar, nadie puede negar la visión que siempre tiene 
para adelantarse a los acontecimientos, de ahí que no pudo haber tenido mejor decisión que la de ―blindar‖ a 
Puebla ante los encontronazos que se avecinan. 
Su tan criticada decisión de hacerse a un lado del proceso electoral, al menos en el papel, es decir, no aparecer 
en actos públicos en apoyo de ningún candidato, resultó a final de cuentas afortunada, ya que se avecinan días 
muy difíciles para el país. 
El gobernador tiene que jugar hoy más que nunca con todas las fuerzas políticas, para evitar que Puebla se 

colapse en medio de la lucha que se desatará por la Presidencia de la República y en donde saltará de todo. 
Es cierto que la situación de su principal aliada política, la maestra Elba Esther Gordillo es delicada, pero aun 

así resulta por demás importante que al gobernador no se le vea al lado de nadie durante la contienda. 
Por supuesto que nadie es ingenuo para saber que Moreno Valle operará políticamente, pero lo hará de acuerdo 
con los tiempos y con las circunstancias, por supuesto que buscará sacar beneficio político, ya que no es ningún 
ingenuo. 
Su maestro, el exgobernador Melquiades Morales Flores, alguna vez dijo que la política la hacen los demonios y 

no los ángeles, y eso es precisamente lo que es el gobernador pero también ―blindó‖ a Puebla ante los embates 
que vienen. En lo personal, su proyecto político pasa por el momento más difícil, pero es parte de la serie de 
obstáculos que deberá de superar para poder estar presente en el juego sucesorio de 2018. 
Las circunstancias para el gobernador por primera vez no le son del todo favorables, el encontronazo con el 
priismo nacional es algo que no está dentro de su agenda, no al menos en el corto plazo, pero el CEN del PRI 
no le dejó de otra. 

La lucha contra Blanca Alcalá es a muerte, y eso sin duda marcará la agenda política en los próximos días. El 
ganador de la contienda escribirá la historia de Puebla en los próximos años; si el gobernador se impone, su 

proyecto gozará de cabal salud; si, por el contrario, pierde, entonces habrá comenzado su Waterloo. 
La ruptura priista 
Por si algo le faltara al PRI poblano, la unidad de este partido hoy pende de un hilo. 
Ayer el excandidato del PRI a Casa Puebla, Javier López Zavala, dejó abierta la posibilidad de bajarse de la 
contienda por el Senado si su partido no le da la primera posición, pero más aun, por ningún motivo el 

exfuncionario quiere como compañera de fórmula a Blanca Alcalá. 
Por la tarde un grupo de seguidores del excandidato a la gubernatura, entre los que se encuentran diputados 
locales, federales y presidentes municipales en funciones, le pidieron a Zavala abandonar la contienda priista si 
el CEN del tricolor no le da la posición número uno dentro de la fórmula al Senado.  
La estructura zavalista no está de acuerdo en que su ―jefe político‖ vaya en el segundo sitio, es más, analizan 
la posibilidad de que si no hay cambio abandonen las filas del tricolor, lo que sería un muy duro golpe para el 
expartidazo en Puebla. 

Hoy López Zavala se reúne con Osorio Chong para analizar la situación y no sería raro que la fórmula priista al 
Senado cambie otra vez diametralmente de aquí al viernes. 

Las apuestas señalan que la dupla puede ser Blanca Alcalá y Alejandro Armenta Mier o Fernando Morales y 
Alejandro Armenta, y en un muy remoto caso, Javier López Zavala y Fernando Morales o a la inversa, Fernando 
Morales y López Zavala, la que es un hecho que no se verá por nada es la de Blanca Alcalá y Javier López 
Zavala, quien analiza otras propuestas. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=900 
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Peña Nieto, el Costa Concordia que se hunde  
Ni el ejercicio teórico más preciso ni la ficción más alocada podrán superar nunca el poder 
ejemplificatorio de la realidad. A finales del 2011 propuse contra la tediosa teoría de la resbaladilla, según 

la cual el candidato presidencial tricolor apenas debía dejarse caer en línea recta y sin obstáculos para llegar a 
Los Pinos, una contraparte denominada la teoría del tobogán: el hundimiento espectacular a velocidad de 
crucero. Así, Peña Nieto es el Costa Concordia de la política mexicana. Un navío impresionante que se 
hundió al primer error de la tripulación. Y así como la justicia italiana ha señalado al capitán Francesco 

Schettino como responsable de naufragio, homicidio involuntario y abandono de la nave, el coordinador de 
campaña del exgobernador mexiquense, el tecnócrata Luis Videgaray, debe asumir su parte en la cada vez 
más desastrosa estrategia del PRI. Partiendo del hecho de que Peña Nieto es un gran gesticulador de la 

política pero un hombre carente de ideas ya que es el depositario de éstas, es su exsecretario de Finanzas, 
la poca coherencia en la toma de decisiones que profundizan las secuelas del terremoto es un defecto 
exclusivo de Videgaray.  
Los errores del coordinador de campaña se mueven siempre en dos tiempos verbales: antes y después. O 
dicho de otra forma: sobre un solo error se cometen dos. Los fallos se dan en la prevención y en el 
control de daños. Tomemos como ejemplo el agujero literario de Peña Nieto en la Feria Internacional del 
Libro. Videgaray se equivocó cuando no le preparó a su candidato una tarjeta con respuestas a la única 

pregunta evidente en un foro de tal naturaleza: ¿Cuáles son sus libros favoritos? Sobre ese primer error se 
desató un cataclismo, pero el segundo nivel fue el poco control de daños en redes sociales, medios de 
comunicación, la reacción ―prole‖ de la hija y demás. La falta de pericia en ese momento, según los 

encuestadores a modo, únicamente costó de 3 a 4 puntos. Según las cifras reales en poder del CEN, el 
boquete fue de entre 8 y 12 puntos. 
Los errores de Videgaray van a más. El tremendo terremoto del #ViernesMaldito lleva su sello porque 

evidencia el desconocimiento de la forma de operar que tienen los priistas y las mañas aprendidas en los años 
sin Jefe Máximo. La primera equivocación fue firmar la coalición con Elba Esther Gordillo y hacerle 
tantas concesiones al Panal pensando que la militancia de base se quedaría con los brazos cruzados. Peña 
Nieto pensó que los viejos agravios entre el grupo madracista y la lideresa del SNTE ya estaban enterrados 
cuando en realidad están más vivos que nunca. Gordillo se aprovechó de una pésima negociación conducida 
por los intereses personales-afectivos de Humberto Moreira. Más de 20 diputaciones y 4 senadurías levantaron 
la indignación en Chiapas, Sinaloa, Puebla y Estado de México.  

Pero para el #ViernesMaldito el PRI ya había pagado el peaje y prácticamente la militancia de esos 
estados, tras su primera beligerancia, se habían resignado. En Puebla, por ejemplo, hacía semanas que 
Aréchiga ya no recibía descalificaciones. Y la eventual candidatura de Enrique Agüera era bien vista por todos. 
En Chiapas la senadora María Elena Orantes ya se había ido a la izquierda para encabezar su alianza por la 

gubernatura. Y de pronto, Videgaray metió la reversa cuando el plazo legal los devoraba.  
Ciro Gómez Leyva y Carlos Marín, periodistas cercanos al equipo estratégico de Peña Nieto, detallaron ayer en 
sus columnas de Milenio Nacional la responsabilidad del coordinador de campaña. Según su versión, el 

berenjenal de una nueva negociación con el reloj corriendo fue idea genial del tecnócrata Videgaray 
que ya se ve sentado en la Secretaría de Hacienda. Además del aquel absurdo de que cayeron en cuenta que el 
desprestigio de la marca elbista perjudicaba más de lo ayudaba, debe sumarse aquella idea peregrina de 
ampliar la alianza a 13 estados sustituyendo a los 10 originales en los que se había desatado la rebelión 
contra las decisiones cupulares.  
Así lo relató el director general de Milenio, quien afirma también que Puebla fue la gota que derramó el vaso 

de las negociaciones. ―Lo cierto, sin embargo, es que la iniciativa partió de Nueva Alianza, luego de que el 
coordinador de la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto, Luis Videgaray, realizó una desastrosa 
operación política para modificar nombres, cargos y número de entidades federativas en que operaría 
la extinta alianza. Además de pretender quitar y poner aspirantes a modo de la vieja nomenklatura que peleó 

con Roberto Madrazo contra la profesora, el exsecretario de Finanzas del Estado de México neceó con la idea de 
que, en lugar de diez, el Panal fuera su aliado en trece estados. La insensatez de querer aumentar el número 
de las entidades no prosperó por un motivo simple y diáfano: la alianza fue registrada para sólo diez, y 

cualquier inconformidad contra los resultados en trece podía prosperar en el IFE o en los tribunales 
electorales‖. Hasta ahí la necesaria cita.  
Dos errores de uno: firmar la alianza y luego retractarse. Desaciertos en el antes y desaciertos en el 
después. En todo fallan: el carita está hueco. Y el supuesto cerebro, Videgaray, carece de talento para la 
operación política. 
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Se avecina el tercer lance: para mitigar el impacto del libro de próxima circulación escrito por gran periodista 
de sociales-políticas Alberto Tavira sobre Las Mujeres de Peña Nieto, en el que da peños y señales de 
la afición a la nalga del candidato presidencial, el propio exgobernador mexiquense decidió confesar por 
adelantado los dos hijos fuera del matrimonio que tuvo mientras estaba casado con Mónica Pretelini, un 
hecho adelantado por Ignacio Rodríguez Reyna en su perfil para Los Suspirantes 2012. Ya veremos si el morbo 

por conocer a las amantes de Peña Nieto no borra otra de sus ―brillantes‖ estrategias.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-240112.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 

Lo que nos falta 
Y si creíamos que ya habíamos visto todo… pues resulta que no.¿Usted había reparado en que el mejor 
abanderado del PRI para la candidatura de la senaduría podría ser el mismísimo Javier López Zavala? 

Que un político priista de la talla del exgobernador, exsenador, exsecretario de Gobernación ¿Iba finalmente a 
hacer campaña y equipo con un personaje como Andrés Manuel López Obrador?… Jamás. 
Que después de trabajar ―a partir un piñón‖ hace seis años el gobernador Mario Marín y su secretario de 
Gobernación, Javier López Zavala, que destacaba como su delfín, iban a terminar cada quien por su lado… 
impensable. 
Que casi el equipo completo del marinismo, después de sus días de gloria, de dominio de hazañas, iba a 
terminar aprovechando la oscuridad de una noche para salir corriendo de la entidad que un día fue su dominio… 

imposible. 
Que después de bien articulada la construcción de una precandidatura para el Senado como la que logró el 
rector Enrique Agüera Ibáñez, finalmente iba a convocar al Consejo Universitario para decirle que siempre 

no, que se quedaba en la universidad… ¡cómo crees!, diría un chavo. 
Que tras fumar la pipa de la paz ―La Maestra‖ y el priismo, de pronto tomara todas sus canicas y 
sorpresivamente expresara ―mejor no‖… ¿cómo? 

Que en el PAN tres poderosos personajes no se alinearan y se fueran a tiempos extras para decidir al candidato 
para suceder al gran jefe… ¡nunca! 
Pues ya nos tocó. 
A lo que hoy sólo podemos expresar… 
¡Y lo que nos falta! 
Porque seguramente esto es apenas el comienzo. 
¿Qué vendrá? 

Hay que estar preparados. 
La función apenas comienza y los actores tienen mucho que dar. 
Y nosotros mucho que conocer y digerir. 
Así es esto que llaman: ―la democratización del sistema político mexicano‖. 

¡Se vale! Para que ya no nos sigan cuenteando. 
Se fue 
Sirva este espacio para decirle ¡adiós! a un gran amigo que la semana pasada nos dejó. 

Armando Mújica Pérez Salazar, quien dedicó su vida a promover la buena cocina poblana y nunca dejó de 
investigar sobre las raíces de esta. 
Armandito, como todos le decían, disfrutó la cocina, tuvo dos restaurantes que fueron clave en su vida 
productiva: La Cava sobre la avenida Juárez, y Armando’s que después se convirtió en El Caserío. 
Junto con su personal, al revisar que todos los que habían comenzado con él se jubilaban, decidió tomar el 
camino también de la jubilación y bajó la cortina y de la mano de su inseparable Marcia, se retiró. 

En el retiro profundizó en la investigación y estudios de la cocina poblana, se volvió conferencista obligado en 
congresos y convenciones, y aceptó la cátedra universitaria en la escuela Rafael Cañedo de su entrañable 
amigo Javier Ojeda. 
También por parte de las autoridades municipales recibió la invitación para formar parte del equipo de trabajo 

desde su área y lo hizo muy bien. 
Armando Mújica toda una era en las grandes comidas y banquetes oficiales, hoy colgó el delantal y se fue a 
continuar con su cocina de los ángeles. 

Otro amigo que nos dejó: Horacio Pedroche de la Llave, personaje con privilegiada memoria que nunca 
olvidó el cumpleaños de sus amigos. 
Siempre fue el primero en llamar para felicitar en la fecha exacta, con un cordial saludo y una frase adecuada. 
Un abrazo a sus respectivas familias. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/enero/colum-manzana-240112.php 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-240112.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/enero/colum-manzana-240112.php
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(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El PRI, más revuelto que nunca  
Ahora la guerra por las candidaturas del PRI al Senado de la República ya no es contra los no 
priistas sino entre los propios priistas. 

Un grupo importante de militantes no acepta la que, dicen, ha sido decisión cupular del comité nacional, es 
decir, tener como candidatos en la primera y segunda fórmula a Blanca Alcalá, expresidenta municipal, y a 
Javier López Zavala, excandidato a la gubernatura del estado. 
Ellos quieren que la primera y segunda fórmula esté integrada por Alejandro Armenta Mier y Fernando Morales 

Martínez, que son poblanos. 
Lo malo de todo esto, para el PRI, claro, es que los grupos están empecinados en que sus candidatos obtengan 
la nominación o, de lo contrario, amenazan con emitir su voto por el licenciado Manuel Bartlett Díaz, 

exgobernador de Puebla, candidato al Senado por la alianza de partidos de izquierda. 
Bartlett tiene de por sí muchos simpatizantes entre las filas priistas, y cualquier decisión que tome el 
Revolucionario Institucional le beneficiará electoralmente, pues aun cuando sea candidato de la izquierda los 
priistas lo siguen considerando como uno de ellos que ha tenido el valor de romper con la cúpula que ha 
llevado a su partido por rumbos ajenos a los principios que le dieron origen. 
Entre hoy y mañana tendrá que decidirse el registro de quienes lo han solicitado. Todavía ayer, mantenían 
abierta la posibilidad de que hubiera otros priistas que solicitaran ser inscritos en la lista de aspirantes a una 

candidatura senatorial. 
Afirmar que ya se han elegido las dos fórmulas en el comité nacional, es hablar de imposiciones, dijo un viejo 
priista, pues de acuerdo a la convocatoria deberá seguirse un proceso hasta el 15 de febrero, que es la fecha 

en que la convención estatal deberá decidir quiénes abanderarán al PRI en Puebla en la lucha por las dos 
senadurías. 
Por lo que se refiere a las diputaciones, siguen las negociaciones con los diferentes grupos, pues lo que el PRI 

busca es no tener problemas en las asambleas distritales que puedan provocar rompimientos y divisiones. 
 La postura de Cordero en relación al Panal 
El precandidato panista a la Presidencia de la República, Ernesto Cordero, parece no conocer la ley 
electoral, pues insiste en que su partido, el PAN, haga una alianza con el Panal una vez que éste 
rompió con el PRI. 
Se olvida el señor Cordero que para ese tipo de alianzas hay plazos que la misma ley establece, y ese plazo ya 
venció. 

Los otros dos aspirantes a la candidatura panista, la diputada con licencia Josefina Vázquez Mota y el senador 
con licencia Santiago Creel, se han pronunciado en torno al mismo asunto, la primera por una alianza con el 
magisterio, pero no con la señora Elba Esther Gordillo, y el segundo, por que el PAN vaya solo a la contienda. 
El exsecretario de Hacienda, Ernesto Cordero, afirma que el PAN puede ganar solo, pero que sería bueno 

aliarse con otras fuerzas. El señor Cordero desconoce la realidad: su partido, en las condiciones en que tiene al 
país, no gana ni solo, ni acompañado, a menos que los mexicanos estén contentos con todo lo que estamos 
viviendo: inseguridad, desempleo, desplome económico, corrupción, carestía y aguda escasez de alimentos, 

entre otros etcéteras. 
Hablando de panistas, ayer estuvo aquí el precandidato Santiago Creel. Tuvo una reunión con panistas 
poblanos en el salón social, Hermanos Serdán, frente al monumento a los iniciadores de la Revolución. 
La terrible realidad nacional 
La chismografía política que se ha desatado a raíz de los acontecimientos ocurridos en Puebla y en 
el país ha logrado distraer a muchos ciudadanos de la terrible realidad que vive México. 

Antier arribó a la capital nacional la caravana de campesinos que una semana antes salió de Chihuahua y en la 
que participaron agricultores y ganaderos de varios estados del norte para protestar por la falta de atención del 
gobierno federal al campo, que está viviendo una de las crisis más grandes de los últimos tiempos. 
La sequía que afectó a 19 estados, las inundaciones en entidades costeras y las heladas que afectaron al norte 

y a estados del centro han puesto al país al borde de una verdadera crisis alimentaria. 
Si veníamos importando el 56 por ciento de los granos básicos: maíz, frijol, arroz, soya, ahora tendremos que 
importar entre el 70 y el 75 por ciento. Pero como hay escasez aguda de estos alimentos en el mundo, como 

previno la FAO (organismo de las Naciones Unidas que atiende los problemas de alimentación) desde el 2010, 
los precios a los que se tendrán que comprar serán bastante elevados. 
El frijol ya se está vendiendo en Puebla, entre los 26 y los 40 pesos el kilo, según la clase de frijol que se 
quiera. Se dice que en algunas partes del país la tortilla ya llega a los 15 pesos el kilo y esto apenas está 
empezando. 
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El campesinado organizado de México ha convocado a todas las organizaciones que los agrupan a una gran 
manifestación el 31 de este mes. Esto será en la capital del país y partirá de El Ángel de la Independencia al 
zócalo. 
Exigirán al gobierno federal atención y apoyo al campo que desde la llegada de la tecnocracia priista y en los 
dos gobiernos panistas, ha sido abandonado a su suerte, de tal manera que ahora estamos al borde de una 

hambruna, pues muchos agricultores y ganaderos han abandonado sus tierras y otros, los que viven en 
entidades azotadas por la violencia del crimen organizado y de la delincuencia común, se han visto obligados a 
emigrar a otras partes. 
Embellecimiento del zócalo de Huejotzingo 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, puso en marcha, ayer, los trabajos de 

embellecimiento del zócalo de Huejotzingo, el más grande del estado. 
Treinta y dos millones costarán estas obras que serán costeadas por los gobiernos federal, estatal y municipal. 

El objetivo es convertir a esa ciudad, cuya existencia se remonta a antes de la llegada de los españoles, en un 
atractivo turístico importante, ya que cuenta con uno de los primeros conventos erigidos en nuestro país en el 
siglo XVI. 
Por su riqueza cultural, Puebla puede convertirse en un gran estado turístico, dijo el gobernador y se trabajará 
para ello, ya que el turismo es fuente importante de creación de empleos y de movimiento económico. 
Notas breves: El rector Enrique Agüera seguirá al frente de la BUAP una vez que declinó ser tomado en 
cuenta como aspirante a una candidatura del PRI al Senado de la República: La BUAP es primero, dijo... 

Estuvo ayer aquí, Alejandro Figueroa, consejero general del IFE, quien informó que, de acuerdo a la ley 
electoral, sólo se realizarán dos debates entre candidatos presidenciales, obviamente organizados por el 
instituto. Sin faltar a la ley, los medios de comunicación podrían organizar diálogos entre los mismos 
candidatos para abordar diversos temas. Descartó la propuesta de López Obrador que, por medio de una carta, 

propuso un mayor número de debates… El Panal trató de festejar el rompimiento de su partido con el 
PRI, pero como que no hubo alegría en ese festejo, más bien se notaba tristeza. ¿Podrá el Panal salvar su 

registro? Ya lo veremos el primero de julio. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-240112.php 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Operación "Billetero"  
*Al acecho de prófugos  

Trampa exportada del D.F. Y si entre los ex funcionarios marinistas la situación se torna cada vez más 
complicada, en el Poder Judicial las cosas se complican día a día, sobre todo por el interés mayúsculo del 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas de apoderarse de este coto de poder e infiltrar a su gente para 
nombrarlos magistrados y jueces.  
La lucha entre las dos partes se ha declarado. Y la primera ofensiva correrá a cargo del gobernador, quien 
mediante el aparato del poder ordenó poner en marcha el plan "billetero". Aunque a La Entrega está guerra le 

es como el ombligo, porque se trata de 2 grupos cuyo sello característico es la corrupción, estamos en 
condiciones de alertar a los integrantes del Poder Judicial.  
El plan "billetero" no es más que una trampa de corrupción enfocada a jueces y magistrados reticentes al 
cambio iniciado por Rafael Moreno Valle Rosas, desde hace meses, para lo cual abogados litigantes y 
defensores sociales que se han puesto al servicio del gobierno del estado y que acostumbraron al "cochupo" a 
jueces y magistrados para favorecerlos en los asuntos legales que llevan, entregarán billetes marcados.  
Eso permitirá la flagrante detención de jueces, magistrados y el personal del Poder Judicial que acostumbra 

obtener recursos mediante la corrupción. La estrategia sólo podía provenir de un lugar: el Distrito Federal, 
donde se desenvuelve la mayor parte del tiempo el gobernador de Puebla para traer una arma que según 

piensa depurará al tercer poder.  
Los integrantes del Poder Judicial están en peligro de ser agarrados in fraganti en la práctica de su deporte 
favorito el "cochupo", ninguno de los componentes que laboran en Ciudad Judicial estará a salvo. Durante 
décadas se han dedicado a enriquecerse vía la corrupción que envuelve a todos y cada uno de los juzgados. 
Además del cínico nepotismo en el que han caído, porque familias enteras laboran en las oficinas.  

La corrupción es de tal magnitud que una depuración es como una misión imposible. El gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, lejos está de tener esa sana intención, por el contrario pretende imponer a gente tan 
corrupta o más que la actual. Entre quienes figuran para ser nombrados nuevos magistrados están Carlos 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-240112.php
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Arredondo Contreras, individuo al que sólo le falta roer para identificarse con esa fauna de roedores.  
Sin importar el método, sólo el resultado, el gobernador quiere a sus pies el Poder Judicial. Y si nadie hace 
nada para impedirlo, en unos meses más podrá además de ejercer el Ejecutivo por completo, también 
dispondrá del tercer poder. Lo que implicará que los poblanos estaremos a merced de la voluntad de Moreno 
Valle Rosas, y cuidado si un día despierta con ganas de perjudicar a alguien porque entonces nadie lo detendrá.  

A su vez, el Poder Judicial también prepara su contraofensiva que consiste en una medida legal para evitar que 
Moreno Valle Rosas haga y deshaga a su antojo. Guillermo Pacheco Pulido, ex presidente del Tribunal Superior 
de Justicia, y que junto con el magistrado Alfredo Mendoza, mangonean desde hace años al tribunal, encabeza 
el ataque.  
La Entrega también conoce el plan que ya fue puesto en marcha, pero bajo ninguna circunstancia se le 

facilitará al gobierno autoritario y prepotente que ha impuesto en escasos 12 meses y medio Moreno Valle 
Rosas. Aunque tampoco se trata de nada positivo para los poblanos, que sin alternativa seguiremos como 

víctimas de los verdes o los colorados.  
Reporte del Informante  
Nuevos nubarrones. El quehacer de la Procuraduría General de Justicia, a cargo de Víctor Carrancá, se 
intensifica en la integración de indagatorias contra ex funcionarios del gobierno marinista. La prioridad en la 
localización de los mismos es la orden del día, sin importar hacer a un lado su tarea social, encomienda que 
debería cumplir antes que los caprichos del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.  
Los ex funcionarios de la Secretaría de Finanzas, David Villa Issa y Gerardo Pérez Salazar, son los más fuertes 

candidatos para hacer compañía a Alfredo Arango en el Cereso de San Miguel (por cierto, otra de las muchas 
primicias adelantadas por La Entrega). Sin embargo, tan despistado anda el procurador y su gente con relación 
a la ubicación del primero, que les podemos dar una pista, se alberga en un estado de la Sierra Norte, donde 
aporta recursos económicos a una futura candidata a diputada local, mujer por cierto que es su madrina de 

matrimonio. Si requieren de más datos, pueden preguntar vía correo electrónico.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite

mid=28 
 
(Confesionario) 
 
El Oidor  
El Oidor  
Oremos. Al gobernador le salió --¡cuándo no!-- lo Harvard boy y, de nuevo -ya lo hizo en el festival Huey 

Atlixcáyotl-, le hizo el "fuchi" a los usos y costumbres poblanas. Verá usted. Ayer en la gira que tuvo por el 
municipio de Huejotzingo, Moreno Valle recibió de manos de los habitantes la vestimenta típica del carnaval, de 
huehuenche pues.  
Y aunque los huejotzingas fueron cautelosos al darle el atuendo por partes para no asustarlo con los colores 

excéntricos, de nada sirvió la estrategia. Así, bajo presión el gobernador accedió a mal ponerse sólo unos 
instantes el enorme sombrero con vistoso plumaje (imagine por favor la escena... ¡ups!); esto, claro, después 
de que la gente gritara: "¡que se lo ponga!, ¡que se lo ponga!"  

Ante la comprometedora situación, el góber optó por emprender la graciosa huida, pero los anfitriones, 
entrados en gastos, lo alcanzaron y que le acomodan el talí, pero ¡qué cree!, no se lo puso ni por error. Ante la 
insistencia de la prole -de ahí somos--, el Harvard boy sólo atinó a levantarlo. Embarazosa situación para él y 
para los carnavaleros, pues a las siguientes invitaciones para portar el resto del atuendo, el góber no cedió.  
Curioso ¿no?, porque resulta que justamente el carnaval evoca la forma cómo los indígenas respondían con 
humor y sarcasmo al desprecio y suntuosidad de los catrines... Lo dicho.  

Pecado de omisión.-A unos días de rendir su primer informe de gobierno, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez, tiene un tema pendiente, muy sensible por cierto y del cual no podrá dar buenas cuentas. La seguridad, 
sin duda, se ha convertido en su talón de Aquiles. Sin policías y peor aún, sin aspirantes y con la disminución 
de elementos encima, por decisión del gobierno estatal, la verdad es que las cosas se le ponen cada vez más 
feas al alcalde.  

Ojalá esté consciente de lo que implica esta situación, porque el ciudadano común y corriente, al que no le 
importa la arrebatinga preelectoral de los partidos políticos y sus diferentes actores, es el que exigirá 

resultados reales y no un desglose de cifras huecas y aplausos sonoros que enmarcan los discursos que casi 
siempre no dan cuenta de sus problemas diarios.  
Por ejemplo. El presidente del Consejo de Comerciantes del Centro Histórico, José Juan Ayala Velázquez, ya 
reprochó a Rivera que durante el último año se han incrementado hasta en 15 por ciento los delitos del fuero 
común, afectando directamente sus ventas... ¿Qué pasó con la cantada Dirección de Atención al Delito en el 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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municipio?, no vaya a ser que sólo sirvió para que "El Huevo" se incubara para su próximo corral.  
Pecado de soberbia. Dice el principio de legalidad, palabras más, palabras menos, que el ejercicio del poder 
público está circundado en las atribuciones y limitaciones de un conjunto de facultades establecidas por la ley. 
Pero ahora resulta que cualquier hijo de vecina tiene facultades para sancionar, exigir o hasta retirar de la vía 
pública a cualquier persona. Es el caso del "comandante" de la Policía Auxiliar, Fernando Apontela Abad, quien 

gusta de prohibir a los voceadores laborar en la zona de la Vía Atlixcáyotl, a unos metros de la caseta de cobro, 
pese a que el puesto de periódicos se encuentra en vía pública y en el exterior de Lomas de Angelópolis.  
Sin atribuciones legales, la vigilancia particular de Lomas de Angelópolis busca retirar a los voceadores de los 
alrededores del exclusivo fraccionamiento, nada más porque no les gusta su aspecto.  
Guillermo Cuautle Nezahualcóyotl, con dos décadas de laborar en esa zona, denuncia que el comanche de 

marras le advirtió que "al señor Jorge Posadas, mandamás de ahí, no le gustan los periodiqueros".  
Pero la Dirección de Giros Comerciales del ayuntamiento de San Andrés Cholula, a cargo Maribel Rosas Tame, 

acordó respetar la colocación del espacio de venta. ¿Enterado, "comandante"? ¡Amén! 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Doger, el amoroso de la izquierda bartlista  
Todo el odio que profesa el diputado local priista, Enrique Doger Guerrero, hacia la postulación de Blanca Alcalá 

Ruiz y Javier López Zavala se ha transformado ya en una amorosa relación con la izquierda que impulsa las 
aspiraciones de Andrés Manuel López Obrador. 
Aunque en el PRI todavía promueve a Jorge Ruiz Romero como abanderado por el distrito seis, en realidad la 
lealtad hacia Manuel Bartlett Díaz, quien va por un escaño a la Cámara Alta del Congreso de la Unión, le 
permite ubicar piezas de su equipo para su gran proyecto personal que no es otro más que repetir por la 
presidencia municipal de Puebla que ahora será de 4 años y medio. 

Existe ya una relación palomeada por él en las listas que se manejan en el PRD de cara a la elección del 2012. 
Es más, su eficaz operador de medios Fredy Aco ahora se encarga de las labores de comunicación a favor de 
Manuel Bartlett. 
Entre los nombres dogeristas que juegan aparecen: Ernesto Lara Said, Hugo Enrique Zárate Luna, Germán 
Molina Carrillo, Ignacio Mier Velasco, Israel Pacheco, Lauro Castillo Sánchez, Ignacio Mier Linares y Alejandro 
Oaxaca Martínez. 
Sin duda que mientras en el discurso condene al PRI y en los hechos pondere a la izquierda que lleva a Bartlett 

y López Obrador, Doger jugará dos canchas electorales. 

Habilidoso dirá que él sigue en el Revolucionario Institucional y que cada seguidor está en libertad de hacer lo 
que mejor le plazca. 
El problema es que la lealtad que exige hoy el grupo de Enrique Peña Nieto es muy clara: o te defines o no 
habrá futuro. 
Se puede ver en el espejo del gobernador, a quien el precandidato presidencial priista le pidió claridad y al no 
obtenerla optó por  un pacto con los enemigos de Rafael Moreno Valle. 

Por cierto, en la relación que le presento aquí observará nombres de priistas que podrían emigrar ante los 
jaloneos en el tricolor. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7799&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
¿Qué pex con los priistas?  

Una importante desbandada de priistas poblanos se espera para las próximas horas, como consecuencia 

natural de la pérdida de rumbo que ha experimentado el partido en los últimos días. 
Nadie entiende qué hacen, cuáles son los objetivos, la estrategia o siquiera la lógica de una serie de decisiones 
que se han tomado recientemente y que sin duda mandan señales contradictorias no sólo a los militantes, sino 
al electorado potencial. 
No, no se vaya con la finta, el tema no es menor. 
De confirmarse lo anterior el fantasma de la fractura se convertirá en realidad, con las consecuencias 

potencialmente fatales que esto traerá. 
Y es que, si los distintos grupos que interactúan al interior del partido no cierran filas en torno a quienes 
resulten candidatos a la fórmula del Senado y a las 16 diputaciones federales locales, el PRI podría convertirse 
en la tercera fuerza electoral en Puebla, lo que en nada abonaría al proyecto presidencial de Enrique Peña 
Nieto. 
Nuestro estado es el cuarto de la República que mayor número de votos aporta al padrón electoral nacional y 

aquí se juegan más de un millón de sufragios de militantes y simpatizantes priistas. 

Nada mal para un escenario de elección cerrada como el que podría darse el primer domingo de julio. 
Se ha convertido en un auténtico misterio los criterios que tomarán los altos jerarcas tricolores al momento de 
decidir los perfiles de quienes serán parte de su oferta electoral. 
Las contradicciones y trastabilleos han estado a la orden del día. 
De plano ya no saben qué hacer. 
Al principio de la contienda, al momento de firmar la alianza con el PANAL, partido de Elba Esther Gordillo, 

vendieron no sólo la valía de la Maestra en términos de la coincidencia de proyecto con los principios del tan 
cacareado ―nuevo PRI‖, sino su importancia en la estrategia electoral del tricolor parea sumar los votos 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7799&Itemid=70
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necesarios para ganar la contienda. 
Hoy, eso quedó atrás. 
Resulta que en el reciente discurso priista, Elba Esther no sólo no suma, sino que es un pesado lastre que el 
tricolor no quiso al final arrastrar en la coyuntura electoral actual. 
¿Usted entiende? 

Tal vez los priistas dimensionaron el valor electoral real que tiene Gordillo después de la derrota de Cocoa 
Calderón en Michoacán, o bien tienen información privilegiada que les hace pensar en un ajuste de cuentas 
presidencial en su contra, que la podría debilitar política y socialmente en esta recta final del sexenio 
calderonista. 
Hace apenas cuatro días, el PRI parecía decantarse por privilegiar criterios de rentabilidad electoral en la 

elección de sus candidatos y se perfilaba Enrique Agüera para el primer lugar de la fórmula. 
Ahora, tal parece que prefieren optar por honrar la opacidad y corrupción para otorgarle esa posición a la ex 

alcaldesa capitalina, Blanca Alcalá y de paso premiar a los perdedores incluyendo a Javier López Zavala en el 
segundo lugar de la fórmula. 
Pero eso no es todo, al momento de escribir estas líneas toma fuerza la versión de 
que al final, podrían pesar más la negociación e influencia de Manlio Fabio Beltrones y Fernando Morales 
Martínez, con todo el apoyo del gobernador Moreno Valle, podría ser el ungido. 
Lo acompañaría Alejandro Armenta quien a pesar de su comprobado marinismo, es  de los pocos que 
relativamente se ha salvado del escarnio mediático detonado al inicio del actual sexenio. 

Contradicciones similares se repiten al momento de perfilar candidaturas en el resto de los cargos de elección 
popular que estarán en juego. 
¿Usted entiende? 
Yo, francamente no. 

Lo cierto es que el PRI parece no tener un rumbo fijo y podría fácilmente dilapidar el capital político del que 
goza previo al inicio formal de las campañas. 

Algunos no parecen darse cuenta de lo que se juega su partido en esta elección y que v más allá de regresar o 
no a Los Pinos. 
En riesgo está su viabilidad como partido rentable dentro de este nuevo sistema político mexicano. 
Quienes pronosticaron su eventual desaparición después de haber perdido por primera vez la presidencia en el 
2000, podrían recuperar sus argumentos y tesis y aplicarlos al PRI del 2012, si por dudas, fracturas internas y 
falta de auténticos liderazgos, sufren una auténtica catástrofe electoral. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7801&Itemid=71  

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
López Zavala va por Blanca Alcalá o por Manuel Bartlett  
Las señales de una ruptura entre Blanca Alcalá Ruiz y Javier López Zavala fueron narradas por quien esto 

escribe en la columna Operación Periodista del domingo anterior. 
Y pese a que a través de terceros zavalistas me hicieron llegar una puntualización en el sentido de que no había 
enfrentamiento alguno, lo cierto es que la realidad los desmintió. 
En efecto: López Zavala no quiso acudir con Blanca al registro de la fórmula. 
Cada quien fue por su lado: con sus propios gritones y sus propios acompañantes. 
Una vez terminado el acto de registro –que se alargó ante la desesperación de los simpatizantes de Alcalá–, 
Zavala dio instrucciones para que los Marín y otros operadores se llevaran a la gente. 

Una vez que la plaza quedó vacía, los seguidores de Blanca entraron al lugar. 
―No hay ruptura‖, me juró un zavalista. 
Faltaba más. 

¿Cómo podría haberla? 
Ayer mismo se dio otro signo de enfrentamiento y crispación, pues López Zavala declaró en varios espacios 
radiofónicos que si no quedaba en el Primer Lugar de la Fórmula al Senado, con lo que sobra de la Coalición 
Compromiso por México, no iría en la segunda posición. 

Simplemente no iría. 
Y amagó, otra vez –como lo hizo en los últimos días en el CEN del PRI–, con la ruptura. 
Ruptura en este contexto significa que se irá con Manuel Bartlett y el club de los Exquisitos que se ha venido 
formando alrededor del autor intelectual de la Caída del Sistema y del Fraude Patriótico. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7801&Itemid=71
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Club de los Exquisitos que aglutina, por cierto, a personajes muy menores, tanto que da flojera mencionarlos. 
Ayer mismo hubo otro mensaje zavaliano, esta vez a través del diputado local Filiberto Guevara, adicto 
consumado a López Zavala, quien declaró que antes que pensar en una senaduría Blanca Alcalá debería resolver 
los problemas de su cuenta pública. 
Ante esto, la ex presidenta municipal de Puebla viajó a la ciudad de México, tomó la avenida Insurgentes Norte 

y se detuvo en el número 59, donde ya la esperaba Miguel Ángel Osorio Chong, influyente secretario de 
Operación Política del CEN del PRI. 
¿Qué acordaron? 
Sólo ellos lo saben. 
Lo cierto, lo real, es que el Caso Zavala fue el tema principal del encuentro. 

Por la noche, Blanca escribió en su cuenta de Twitter que espera que el CEN del PRI respete el orden de la 
fórmula –ella en primer lugar, Zavala en la segunda– y que con serenidad y firmeza defenderá esa posición. 

El plazo fatal vence el viernes, al decir de Zavala. 
Ese día, si no va en el Primer Lugar, se irá del PRI con sus ochocientos mil votos: los que obtuvo en la elección a 
la gubernatura. 
¿Y a dónde irá, veloz y fatigado? 
Pues a Morena. 
Es decir, quiero decir: a la Coalición de López Obrador, donde seguramente, así lo creen él y Mario Marín, 
desplazará a Manuel Bartlett del Primer Lugar de la fórmula y lo mandará al segundo sitio. 

Se oye bonito. 
Se mira bonito. 
Suena bonito. 
Pero nada más. 

Y es que parece difícil que López Obrador le abra un espacio en la República Amorosa... 
Aunque quién sabe. 

Total: si ya aceptaron a Bartlett, podrían aceptar también a Marín y a Zavala. 
Todo sea por el amor y la felicidad. 
Un Convenio para Iñaki. ¿Recuerda usted a Iñaki Gutiérrez, aquel que como director del Sicom fue 
defenestrado por el gobernador Melquiades Morales por diversas irregularidades documentadas por el 
quintacolumnista en la Revista Intolerancia? 
Pues este muchacho, convertido hoy en ―periodista‖, se la pasa exigiendo al gobierno de Moreno Valle un 
convenio por el amor de Dios. 

Eso lo hace a través de su cuenta de Twitter, misma en la que critica por todo a quien le trabajó en la campaña 
de 2010. 
Y es que Iñaki calculó que una vez ganada la elección sería reclutado inmediatamente a las filas del gabinete. 
No fue así. 

Se equivocó rotundamente. 
Por eso, desde las filas del ―nuevo periodismo‖ –ese que no conoce ni la gramática ni la ortografía– ha lanzado 
una campaña para exigir, faltaba más, un convenio de publicidad para su alicaído portal: todopuebla.com, 

mismo que viene a la baja desde hace un buen tiempo. 
¿La razón? 
Sus contenidos son aburridos y sosos. 
Y para alimentar su optimismo tuiteó ayer una gráfica hechiza sobre los portales más visitados de Puebla. 
Eso sí: se puso en segundo lugar y excluyó a Poblanerías –uno de los portales más visitados– de una lista de 10. 
En pocas palabras: hizo lo que solía hacer en el Sicom, cosa por la que, por cierto, lo corrieron. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3271 

 
 
 
 
 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Rebelión en la granja (II) 
En los días por venir, antes del 15 de febrero, fecha en que el actual presidente del Tribunal Superior 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3271
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de Justicia (TSJ), David López Muñoz, rinda su primer informe de labores, podrían darse nuevas 
diferencias entre la vieja guardia de magistrados del Poder Judicial y el titular del Poder Ejecutivo. 
Un primer desencuentro podría darse en la persona de David López Muñoz, quien no ha resultado el 
operador que el gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario general de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, esperaban para reformar y reestructurar el Poder Judicial del estado. 

De hecho, no hay que descartar que el gobernador o sus operadores —entre los que hay que incluir al 
subsecretario jurídico Enrique Quiroz Acosta— impulsen a un nuevo magistrado para asumir la 
presidencia del Tribunal Superior de Justicia. 
A estas alturas, el gobernador tiene más que claro que el actual presidente del TSJ difícilmente podrá 
romper con las estructuras e inercias del grupo que controla el Colegio de Jueces, los secretarios de 

los Juzgados, el aparato administrativo y a una buena parte de los magistrados.  
Y la vieja guardia de magistrados —que hoy encabeza Alfredo Mendoza García— ya también sabe de las 

intenciones del ejecutivo por hacerse del control del Poder Judicial a través del nombramiento de 
nuevos magistrados, en sustitución de los que ya promovieron su jubilación, la creación del Consejo de la 
Judicatura y las recientes reformas por las que las faltas contra la administración de justicia consignadas 
por la Procuraduría General de Justicia ahora pueden convertirse en delitos graves. 
¿Quién ganará la batalla?   
A ciencia cierta no lo sé. De lo que sí tengo certeza es que no pasarán muchos días para contarlo. 
*** 

Tómelo con reserva, pero de acuerdo con una fuente confiable existen al menos tres procesos abiertos 
contra diferentes jueces que en cualquier momento podrían ser removidos o aprehendidos por 
delitos contra la administración de justicia. 
Se sabe que incluso a uno de estos jueces se le entregaron billetes marcados para acreditarle uno de 

los delitos que se le imputan. En esta operación habrían participado, según la misma fuente, defensores 
de Oficio adscritos a la Secretaría de Servicios Legales y Defensoría Pública encabezada por Juan 

Pablo Piña Kurczyn. 
*** 
Si bien ya es un hecho que el PRI se quedará con las dos fórmulas de candidatos al Senado por el 
estado de Puebla, el orden aún no está definido a pesar de que Juan Carlos Lastiri Quirós haya 
declarado que la ex alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz va en primer lugar, y el ex candidato a la gubernatura 
Javier López Zavala en segundo. 
De entrada, el dirigente estatal del PRI no es quien decide el orden, sino la Comisión Nacional de 

Procesos Internos que tiene de aquí al viernes para definir quiénes de los cuatro precandidatos cumplen los 
requisitos y en qué orden se registran ante el Instituto Federal Electoral. 
Hasta ahora los únicos que se han ajustado a la normatividad y establecido el orden en que van son el 
diputado federal Fernando Morales Martínez y el subsecretario de Organización del CEN del PRI, 

Alejandro Armenta Mier, el primero va como propietario de la primera fórmula y el segundo como 
propietario de la segunda, situación que al parecer ignora Juan Carlos Lastiri, quien ha declarado lo contrario. 
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*** 
Simón dice: 
―Muchos jueces son incorruptibles, nadie puede inducirlos a hacer justicia.‖ 
Bertolt Brecht (1898-1956), dramaturgo y poeta alemán. 
 http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
IAPEP, historia de un fracaso 
¿Por qué se aceleró la extinción del Instituto de Asistencia Pública del Estado de Puebla? 

¿Quiénes son los culpables? 
¿Qué factores pesaron? 
¿Qué hay detrás del fracaso del IAPEP? 
Hete aquí algunas respuestas: 
Guillermo Velázquez Gutiérrez, director general del IAPEP, es titulado de la Licenciatura en Sistemas 
Computacionales, la cual cursó sin pena ni gloria.  

Por su membresía en el mal logrado Yunque pudo trabajar en la administración municipal de Gabriel 

Hinojosa en el área de Recursos Materiales, donde realizó diversos negocios de beneficio personal con la 
complicidad de proveedores y prestadores de servicios. 
Posteriormente, en la administración de Luis Paredes Moctezuma se ubicó como director de Recursos 
Materiales y Servicios Generales, puesto en el cual continuó con sus andanzas hasta que haciendo grilla, y 
con la ayuda de otros miembros del Yunque, logró desplazar a quien era secretario de Administración para 
quedarse con esa dependencia, donde obtuvo todo el poder y control del manejo presupuestal, el Comité de 

http://e-consulta.com/portal/images/stories/2012/01/03/120123-archivo_aa.jpg
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Adjudicaciones, los almacenes, los recursos humanos, la capacitación, los vehículos, los seguros, los contratos 
y los equipos y abastecimientos informáticos. Una verdadera mina de oro. 
Fue entonces que nuestro personaje apuntaló su campaña para la diputación federal, la cual obtuvo y ejerció 
por tres años sin que hubiera presentado una sola iniciativa de ley y sin que reportara beneficios para la región 
que lo eligió: Atlixco.  

Su triste y gris estancia en el Congreso le sirvió sólo para obtener su título de maestro y concesiones de 
transporte de carga con las que estableció una empresa de fletes, la que hoy maneja su esposa.  
Como el poder y la avaricia son hermanos de los ambiciosos, en 2010 se registró para contender por la 
candidatura del PAN a la presidencia municipal de Atlixco, la que afortunadamente perdió, ya que la veía 
como su botín político y no como un proyecto paralelo al del gobierno del estado; chuscamente se cuenta que 

los votos que le faltaron para lograr esa candidatura, fueron de uno de sus compadres de nombre Jorge, quien 
no lo consideró con capacidad ni le otorgó confianza para el ejercicio del encargo.  

Ante tal escenario y sintiéndose indispensable, se alejó de los equipos de trabajo de la campaña para la 
gubernatura 2011-2017 y de la presidencia municipal de Puebla; al ver que sus aspiraciones políticas se 
depreciaban, obviando su soberbia y tragándose su orgullo, entonces se acercó a la casa de campaña de 
Rafael Moreno Valle, donde por conmiseración le asignaron actividades en el área de ―asuntos sin 
importancia‖.  
Pero consumada la elección gubernamental, no fue considerado para el desempeño de ningún cargo 
importante, razón por la que acudió a un amigo bien colocado en el morenovallismo, quien logró que le 

asignaran un empleo: fue así que, como premio de consolación y ante la falta de quien quisiera el puesto, le 
fue asignada la Dirección del IAPEP, y triste el día y la hora en que esto sucedió porque hoy se ven los 
resultados de su incapacidad para ejercer esa tarea, pues aunque la extinción del Instituto ya era desde 
entonces una posibilidad, por la falta de trabajo eficiente y honesto, hoy ya es una realidad que pesa para la 

comunidad menesterosa del estado de Puebla y para todos los trabajadores de base y de confianza, 
que ahora poco a poco serán liquidados hasta desaparecerlo. 

Pero ¿por qué no se dieron los resultados que favorecieran la sobrevivencia del IAPEP? 
La respuesta es simple: Guillermo Velázquez es un ignorante de lo que representa la asistencia pública, un 
gran desconocedor de las funciones, acciones y procesos para obtener honestamente recursos económicos 
para apoyar las acciones filantrópicas, un gran desconocedor del entramado de las redes sociales de apoyo 
material, económico y humano para la ejecución de programas asistenciales; un inútil para dirigir, coordinar y 
controlar a los equipos de trabajo para hacer productiva y autosuficiente a la institución. 
Por otro lado, fue notable su marcado desinterés para aplicar un plan de trabajo que, con diversas acciones 

positivas, generara una sinergia que pusiera en movimiento a todos los elementos humanos, financieros, 
materiales y técnicos del IAPEP, para mejor su situación. Velázquez, por desgracia, no tuvo un miligramo de 
inteligencia para elaborarlo y venderlo a sus superiores inmediatos.  
Cuentan que incluso cerró los ojos ante la conocida mafia que, integrada por directivos, coordinadores de 

sucursales, valuadores y responsables de las almonedas, hace de las suyas en el Monte de Piedad desde el 
marinismo. Son célebres los negociazos con el oro, la pedrería, las joyas, los relojes y los equipos de cómputo, 
pero errores gravísimos en el proceso de entrega-recepción, impidieron documentarlos para proceder 

legalmente contra los corruptos. 
Por si faltara algo, Guillermo Velázquez –quien obligaba a sus subordinados a llamarlo ―Maestro‖- se rodeó 
de colaboradores con iguales o peores mañas que los trabajadores que fueron liquidados al inicio del sexenio. 
A sus consentidos les concedió canonjías en horarios y asistencias, los que se aplicaron discrecionalmente 
permitiéndoles incluso entrar a la hora que les convenía y salir de la misma manera, y lo que es más grave: 
permitirles que pudieran faltar al desempeño de sus funciones por largos tiempos, siendo así que algunos sólo 

se presentaban a cobrar cada quincena como son los casos de: Édgar Moranchel Carreto (coordinador de 
Seguimiento Operacional), Adrián Horacio Sarmiento (Comunicación Social), Julieta Martínez (Procuración 
de Fondos), Rubén Martínez Velazco (Memorial de la Piedad) y Mauro Escalona Gómez (Ex Hacienda de 
Chautla), lo que en los hechos representó una malversación de los recursos patrimoniales del IAPEP. 
Debido al desmedido interés que Velázquez Gutiérrez tiene actualmente por la candidatura a la diputación 

federal por Atlixco, las constantes faltas de las personas señaladas obedecían a sus reiteradas visitas al distrito 
para hacer proselitismo a su favor, a cargo de los vehículos y el presupuesto del instituto. 

Un personaje singular del entorno de Guillermo Velázquez es sin duda José Luis Britto de la Fuente, a 
quien nombró subdirector de Control de Operaciones y cuyas dudosas maniobras provocaron que la 
Contraloría interviniera Vidal Ruiz y otras sucursales del Monte de Piedad. Una investigación sobre la forma 
en que personal de patio del Memorial de La Piedad obtiene recursos económicos de los servicios que presta a 
los deudos fuera de norma, como el arreglo de fosas, duerme el sueño de los justos. 
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En general, el “equipo” de Velázquez se caracterizó por la falta de estudios, la inexperiencia y la soberbia. 
Entre ellos hay que citar a: Édgar Moranchel Carreto, Antonio Cervantes, Arturo Montiel Aguirre, Víctor 
Manuel Aguilar, Adrián Horacio Sarmiento, Conrado García, José Antonio Pastor Andrade, Rubén 
Martínez Velazco, Mauro Escalona Gómez, María del Mar Juárez, Beatriz Beltrán, Julieta Martínez, 
José Luis Pellón, Hugo Sánchez Torres y Delfino Jácome. 

Todos tienen cola, larga cola, pero el caso más absurdo es el de Édgar Moranchel, inseparable de 
Velázquez e hijo del secretario general del Sindicato de Trabajadores del Municipio de Atlixco, primo hermano 
a su vez de los famosos defraudadores Tiro Moranchel, presos en el Cereso de Puebla por el engaño a cientos 
de ahorradores poblanos. 
Otros incondicionales del ―Maestro‖ y que tienen puestos de coordinación de sucursales, donde su trabajo es 

deficiente por falta de capacitación y conocimiento del sistema de trabajo del Monte de Piedad, son: Rubén 
Regino Ortiz, Pedro Arturo Da Silva, Salvador Corona Figueroa, Rubén Lugo Sapien y Gonzalo Hiram. 

Como en toda mafia, tienen sus colaboracionistas que les apoyan en sus abusos y entre los que están: 
Francisca Limón, Angélica María Fernández, Jessica Reinah, Pilar Mora, Delfino Auza, Karina 
Urdiales, Enrique Trinidad y Pedro Badillo. 
Durante años, los trabajadores del IAPEP vieron pasar a muchos funcionarios rateros y abusivos; también, 
claro, a eficientes y honorables, pero nunca se vivió peor época, era más oscura, que con Guillermo 
Velázquez, quien con doble moral y mentiras, muchas mentiras, siempre aseguró estar arreglando lo que 
finalmente terminó por desgraciar. 

Es el mismo que ahora, “libre de pecado”, va a buscar por segunda ocasión la diputación federal por su 
natal Atlixco, como si hubiese hecho un gran trabajo en el instituto y se mereciera un premio. 
Un premio que no corresponde al discurso de un gobierno como el de Moreno Valle. 
La historia del IAPEP, historia de un rotundo fracaso, y de su tenebroso director general, por supuesto 

continuará. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Zavala vs Blanca 
―Esos pollos quieren máis‖, decía Porfirio Díaz cuando entre su gente encontraba manifestaciones de protestas o 
inconformidad, si usted quiere y por aquello de las dudas (―mátenlos en caliente‖), muy pero muy comedidas. 
Pasaron los años y los pollos crecieron hasta convertirse en gallos y gallinas que también se manifiestan, 
inconforman o protestan valiéndose del escándalo que permiten los medios de comunicación. Ya no en contra de 

don Porfirio y sus decisiones arbitrarias, obvio, sino enfrentándose a quien ostenta o detenta el poder, en algunos 
casos también de manera arbitraria. Claro que existe una diferencia: ahora ya no quieren máis sino la influencia 
gubernamental que en algunos casos han buscado auto construyéndose los cuadros y la estructura que solventa 
esas sus aspiraciones. 

Javier López Zavala y Blanca Alcalá Ruiz representan el gallo y la gallina indexados o modernizados (no hay 
sentido peyorativo, eh). Cada cual busca el poder basándose en su carrera política y también en la estructura y 
los cuadros que el tiempo y los cargos públicos o partidistas les permitieron formar. Ella manejándose sin 

desplumarse (perdón, despeinarse). Y él peleándose con quien sea y en donde sea para conquistar los corrales 
que hoy forman su patrimonio político. 
Dirá el exigente lector: pero los dos perdieron, uno la elección que lo haría gobernador y la otra el prestigio 
municipal que supuestamente ayudaría al PRI a conservar el municipio de Puebla. Por si lo pensó vaya la 
siguiente acotación: 
En las elecciones pasadas influyeron dos circunstancias. Una fue el desprestigio de Mario Marín. Y la otra la mano 

electorera de Elba Esther Gordillo. Gracias pues a esas variables y desde luego a su trabajo personal con los 
panistas y con otros partidos, Rafael Moreno Valle ganó las elecciones para, apoyado por sus aliados y los 
traidores del PRI, derrotar a muchos priistas que a priori se consideraron triunfadores. En fin, esto es harina de 
otro costal o, para seguir con la alegoría, granos de otro máis. 

La idea de abordar el tema que usted esta leyendo, surgió de la actitud adoptada por Javier López Zavala: ―Si no 
voy en la primera posición de la fórmula –me dijo después de declarárselo a Fernando Canales–, no seré 
candidato a senador por el PRI‖. Le pregunté si su decisión era definitiva, y él respondió: ―Esperaré hasta el 

viernes para que el CEN de mi partido resuelva mi petición. Lo comenté con Chong (Miguel Ángel Osorio) y éste 
me dijo que el plazo legal se agota el domingo. Pero yo no esperaré hasta ese día. Insisto: el viernes sabrán si 
sigo o me retiro de la candidatura priista.‖ 
Después Zavala ponderó su trabajo en el PRI y también habló de su patrimonio político consistente en la 
estructura partidista–electoral que durante años ha venido formando. E insistió tajante: ―Si no voy en la primera 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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posición, me retiro‖. 
La decisión que tomó Javier López Zavala, obliga a mirar hacia otros de los espacios políticos con la intención de 
analizar lo que hay detrás o lo que podría suceder. Vea usted: 
Después de la rebelión interna en el PRI que produjo el rompimiento con el PANAL, el escenario nacional se 
presenta con un millón y pico de votos menos para el tricolor, además de la presencia de otros candidatos que en 

muchos casos no ganarán pero que sin duda le harán un boquete más o menos importante. A esto hay que 
agregar los votos que favorecerán a López Obrador y a Manuel Bartlett, así como la lucha que pondrá en acción el 
PAN basándose en el desprestigio de algunos priistas como, por ejemplo, Mario Marín Torres. 
Ante este panorama se me ocurren dos preguntas, a saber: ¿ganaría Blanca Alcalá sin la participación de Zavala? 
¿La ausencia de Javier afectaría en Puebla los números de Enrique Peña Nieto? Me atrevo y respondo: en el 

primer caso no y en el segundo sí. 
Otra contingencia que, dados los tiempos que corren, deben ponderar los políticos poblanos y nacionales, es la 

posibilidad de que Javier adopte otro partido ya sea para contender por la senaduría o bien para mostrar su 
―músculo‖ y así desquitarse de lo que para él es peor que un agravio. 
¿Y Armenta y Lastiri?, cuestionarán quienes no estén de acuerdo con lo aquí expuesto. Por si le atino, aclaro y 
abundo sobre lo que casi todos saben: si los dos son hechura de Zavala, entonces a él le deben lo que lograron 
en el régimen pasado. Esto porque fueron parte de la estructura zavalista que primero trabajó por la candidatura 
y después por la gubernatura. 
Una última reflexión: 

Si Javier decidió lo apuntado líneas arriba es por dos posibles razones: a) no está seguro del resultado electoral y 
siente que podría perder la fórmula Blanca–Zavala. Si esto ocurriere y el PRI fuera la primera minoría, la ex 
presidente municipal llegaría al Senado, pero él no. Y b) de darse el resultado anterior, la sociedad, el pueblo y 
los priistas lo culparían de la derrota y terminaría su carrera como un gallo muy jugado que acabó sin plumas, sin 

navajas y hasta sin espolones. 
Así está, pues, el corral priista que, diría el misógino e irrespetuoso don Porfirio, parece un palenque con gallos, 

con amarranavajas y con una que otra polla dispuesta a alborotar el gallinero. Dicha sea esta metáfora, que 
conste, sin ánimo peyorativo. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que el responsable de la obra pública del sexenio marinista, Javier García Ramírez, empezará a ser noticia en 
los próximos días en torno de los resultados a su paso por la administración estatal y las megaobras. 

El exfuncionario público deberá dar muchas explicaciones y todo indica que tendrá mucho tiempo para revisar los 

expedientes y aclarar cada uno de los números de lo programado en el presupuesto de egresos y lo ejecutado. 
Que en el distrito electoral federal 6 de la ciudad capital se perfila el diputado local y expresidente municipal 
Enrique Doger Guerrero, lo que haría más competitiva la contienda electoral en la capital del estado donde el 
PRI no tiene todas las de ganar. 
Que a los aliancistas más les conviene ganar buenas posiciones en las cámaras Alta y Baja porque con la 
cancelación de la alianza con el PRI se firmó la sentencia política para echar del SNTE a Elba Esther Gordillo 
Morales y quitarle el control de las políticas educativas. 

Los priistas de la vieja guardia, como los senadores Manlio Fabio Beltrones y Francisco Labastida Ochoa, se 
aplicaron a fondo para romper los acuerdos de Humberto Moreira con Elba Esther Gordillo, pero una vez en 
la Presidencia de la República van con todo contra la maestra.  
Que al Consejero General del IFE, Alfredo Figueroa Fernández, le atribuyen meter las manos en la 
designación de consejeros distritales propietarios y suplentes en dos comités distritales donde los argumentos 
para rechazar a los aspirantes son de risa por los argumentos tan absurdos. 

Tehuacán es una de las sedes de los consejos distritales donde, aseguran, los funcionarios actuaron por consigna 

para impedir el ingreso de personajes como el controvertido Martín Amaro Barrios Hernández.  
Que la dirigencia nacional del PRI tiene tan suelto el asunto en la entidad poblana en torno de los reacomodos, 
que nadie de ella se tomó la molestia de enviar a un representante para reunirse con alguno de los aspirantes a 
la senaduría bajo las siglas del tricolor y explicarle el cambio de decisión política. 
http://impreso.milenio.com/node/9100190  
  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
http://impreso.milenio.com/node/9100190


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 24 de Enero de 2012 

 
 

 35 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Alcalá, avanzada de Chidiac a Casa Puebla 
Blanca Alcalá Ruiz, la primera mujer presidenta de la ciudad capital, se convirtió desde el sábado 21 en un asunto 
de agenda político-mediática y deberá pasar la prueba del ácido. 

La primera aduana que deberá superar son los obstáculos interpriistas a su precandidatura en la primera fórmula 
al Senado de la República, luego de romperse la alianza del PRI con el Panal. 
De someter a Javier López Zavala, pese a la suma de negativos entre ambos, deberán superar ambos los 
pendientes que tienen en la rendición de cuentas a su paso por la función pública. 
La exmunícipe debe aclarar el ejercicio de gasto por mil millones de pesos correspondiente al pliego de 

observaciones, se trata de una obligación que le impida enfrentar el mismo escenario de su paisano el ex-
gobernador tlaxcalteca Héctor Ortiz Ortiz, quien fue inhabilitado. 

El excandidato a gobernador, por su parte, debe aclarar las imputaciones que su entonces contrincante Rafael 
Moreno Valle le exhibió en relación con los múltiples bienes que tiene registrados a nombre de su familia. 
Alcalá estará sometida a un fuego intenso, incluido el ―amigo‖, porque en su postulación a la Cámara Alta está 
implícito el proceso sucesorio gubernamental para el 2017. 
Y no es que Blanca Alcalá tenga la ruta libre a Casa Puebla, de ganar el PRI las elecciones presidenciales y la 
senaduría por Puebla, salvo que ella se lo crea. 
En realidad la postulación de Blanca Alcalá es la avanzada de su correligionario y actual secretario de Fianzas del 

CEN del PRI, Jorge Estefan Chidiac, quien aspira a suceder en el cargo a Moreno Valle.  
Sí, el mismo priista que le vendió al entonces candidato a gobernador López Zavala el tema del ―hoyo financiero‖ 
en la Secretaría de Finanzas y tuvo como respuesta la exhibición de sus bienes que no corresponden con sus 
ingresos y de las inversiones off shore. 

Luis Videgaray, hombre cercano a Enrique Peña Nieto, fue el portador de las buenas noticias a Alcalá, con la 
operación de Chidiac, la bendición de Emilio Gamboa Patrón y el visto bueno de Manlio Fabio Beltrones.  

http://impreso.milenio.com/node/9100188 
   
(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 
El extraño retorno de Blanca Alcalá 
Volvió como alma en pena que va arrastrando cadenas. Emulando a la Méndez, recién peinada con pistola de aire 
caliente por manos como las de Alfredo Palacios, la expresidenta municipal intenta salir de la hoguera a la que 

fue condenada. 
La vida de la única alcaldesa de la capital ha ido de un lado a otro en tan sólo un par de semanas cortesía, 
primero, del Orfise, y después de su tutor y protector político Jorge Estefan Chidiac, tesorero de las 
arcas priistas a nivel nacional. 

Primero porque hace unos días se enteró de que el Órgano de Fiscalización la andaba buscando. Al grito de ―a la 
hoguera‖ y sin que a nadie le conste que los ojos se le pusieron amarillos, la exprincesa del Palacio Municipal se 
enteró de que tenía asuntos pendientes por mil 100 millones de pesos. Una acusación por faltantes 

administrativos en su último año de administración que, por cierto, en una semana deberá corregir antes de que 
se levanten cargos. 
Y después porque la vida le dio un giro avisándole que contra todo pronóstico ella contendería por el Senado. 
Atrás quedaban las amargas noches de sentirse sola, las acusaciones de traición, las tardes de suplica a Manuel 
Bartlett para pedirle un lugar cerca del cielo perredista acompañándolo en su aventura al Senado; atrás, muy 
atrás los ninguneos. La nominación de Alcalá se da justo en el momento en que el rector de la BUAP, Enrique 

Agüera, decide no postularse al Senado por considerar que el PRI no le daba garantías de ser nominado en una 
interna –pensaba renunciar con carácter de irrevocable– y ante el pitazo desde Casa Puebla que le avisaba que el 
amasiato tricolor con Nueva Alianza se caería. Sin Guillermo Aréchiga como compañero de fórmula, el golpeteo 
hacia el rector sería constante desde los ángulos panistas o gubernamentales, pues ningún compromiso habría de 
por medio. Así, todo cayó sobre la figura de Alcalá y Javier López Zavala. Y la visión de los vencidos, se convirtió 

en la de los vencedores. Y Alcalá, quien se sentía ya amarrada a la cruz de la Santa Inquisición por –como diría 
Diana Salazar en su canción–unos sacerdotes infames, cree hoy estar zafándose. Una realidad que, según las 

malas compañías, es un reto del tesorero priista hacia aquellos que trabajan en la Casa Aguayo. 
Un reto que hoy puede parecer frontal y envalentonado, pero hay que recordar que esto no se acaba hasta que 
se acaba y que en política –más cuando están en juego el fuero y la posibilidad de crecimiento rumbo a la 
gubernatura– cinco meses (de aquí al 1 de julio) pueden pasar rápido, aunque una hora llega a parecer eterna. 
http://impreso.milenio.com/node/9100189 

http://impreso.milenio.com/node/9100188
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(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Galimatías electorero 
El plazo para realizar los ajustes legales dentro del Instituto Electoral del Estado (IEE), está por cumplirse. Y la 
apuesta de los jefes del organismo parece que es favorecer con los cambios a uno de sus ex compañeros, de 
nombre Gustavo Pale Beristain. 

El susodicho se desempeñó como analista de la Secretaría General del IEE, aunque, actualmente, ocupa una 
secretaría de estudio y cuenta con el apoyo del magistrado, José Alejandro Luna, presidente de la Sala 

Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 
En ese sentido, es importante recordar que el pasado 28 de octubre se publicó -en el Periódico Oficial- la reforma 
a la Constitución del Estado, aprobada por los diputados locales en julio del año pasado. 
La citada reforma tiene que ver con la estructura administrativa del IEE, por lo que obliga a unificar las figuras 
del secretario y del director general del organismo en un sólo cargo, que se denominará ―secretario ejecutivo‖. 
Esta misma reforma, además, dota de mayor fuerza administrativa y coordinación al propio secretario ejecutivo, 

quien será designado por el Consejo General del instituto electoral, a propuesta -en terna- de su presidente, en 
este caso Jorge Sánchez Morales.  
Las modificaciones, por supuesto, obligan a desaparecer la Dirección y la Secretaría General del IEE, ocupadas en 
la actualidad por Marcelina Sánchez Muñoz y Julián Corona Cabañas, respectivamente, quienes tendrían que 
decir adiós al erario. 
Para ejecutar la reestructura en el IEE se estableció un plazo de 90 días, a partir de la publicación de la reforma a 

la Constitución de Puebla. 

Por otro lado, como parte del decreto que aún no ha sido publicado en el Periódico Oficial, en el que se reforman, 
adicionan y derogan diversas disposiciones del Código de Instituciones y Procesos Electorales del Estado de 
Puebla (Coipeep), se contempla que: 
- El secretario ejecutivo del IEE será nombrado por el Consejo General, a propuesta -en terna- del consejero 
presidente.  
- Durará en el ejercicio de su encargo siete años y podrá ser ratificado por una sola vez. 
- Debe contar con título y cédula profesional, así como con los conocimientos y experiencia suficientes que le 

permitan el adecuado desempeño de sus funciones 
La reforma electoral, por lo que respecta a las modificaciones al Código de Instituciones y Procesos Electorales, 
contempla que los servidores públicos que a la fecha de publicación del citado decreto realicen las funciones de 
secretario general y de director general del IEE, en un plazo no mayor a cinco días hábiles -a partir de la entrada 
en vigor del presente-, deberán hacer entrega de sus oficinas a la instancia que determine el Consejo General del 

organismo. 

Así que, al interior del IEE, muy pronto se sabrá si el pronóstico para la nueva dirección, todavía a cargo de 
Marcelina Sánchez, tiene luz verde para el nombramiento y el gran festejo. 
Por cierto, trascendió que al nuevo cargo en el IEE también podría haber sido designado Fernando Agíss Bitar, 
ex director Jurídico y director Ejecutivo de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Federal Electoral (IFE). 
Sin embargo, parece que se optará por otra opción que ya está en la puja. 
El Consejo General del IEE, me dicen, sesionará hoy a las 13 horas y los cambios en el organismo podrían ser 
abordados en asuntos generales, toda vez que el tiempo ya está encima y aún no ha sido publicada la reforma al 

Código, por lo que tampoco se ha podido nombrar al nuevo secretario ejecutivo. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Galimatias-electorero&id=1694 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Obras fantasmas por 20 mdp detectan a los suplentes del narcoalcalde de Izúcar 
El Órgano Superior de Fiscalización (OFS) ha detectado obras fantasmas –por no existir, estar inconclusas o no 
contar con documentación–por más de 20 millones de pesos en el municipio de Izúcar de Matamoros, mismas 
que se debieron realizar entre 2009 y 2010 por los ex ediles Arturo Herrera Velásquez y Rubero Galileo Suárez 
Matías, quienes llegaron a ese cargo luego de que cayó el narcoalcalde Rubén Gil Campos, quien está preso en 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Galimatias-electorero&id=1694
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Nueva York por traficar cocaína. 
Lo relevante de este asunto es que de acuerdo a información del OFS, las 14 obras que se detectaron en esas 
condiciones fueron autorizadas, asignadas y financiadas en su totalidad por la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedeso) del gobierno del estado. Por tanto, si se llega al fondo de este asunto se tendría que determinar por qué 
la Sedeso nunca se percató de las anomalías en cuestión y las sancionó. 

Es decir, si se hace una correcta fiscalización se tendría que determinar por qué los entonces titulares de la 
Sedeso, Javier López Zavala y Juan Carlos Lastiri Quirós no actuaron contra los priistas que pasaron por el cargo 
de alcalde en Izúcar de Matamoros. 
Aunque también se observa un juego electoral en todo esto, ya que el OFS tuvo todo 2011 para observar dichas 
obras y lo hace hasta el mes de enero de este año, precisamente en la antesala del inicio de las campañas  

electorales. 
Comportamiento similar se presentó con la ex edil de la capital, Blanca Alcalá Ruiz, cuya última cuenta que tiene 

pendiente por aprobar es la de 2010 y curiosamente en la temporada previa a la nominación de candidatos del 
PRI, le hacen observaciones a su último ejercicio como gobernante. 
Queda claro con ello que el OFS se está utilizando, una vez más, como instrumento de control político y no es un 
verdadero órgano confiable de fiscalización. 
En el caso de Izúcar de Matamoros es importante recordar que en mayo de 2008 el entonces alcalde Rubén Gil 
Campos fue detenido en Los Ángeles, California, y posteriormente trasladado en Nueva York, en donde es 
acusado de haber traficado con cocaína. Luego de su arresto en Estados Unidos fue suplido por su cuñado, Arturo 

Herrera Velásquez, quien se logró mantener en el cargo hasta poco antes de que concluyera el primer semestre 
de 2009. 
Posterior a la caída de Arturo Herrera subió al cargo el regidor de Gobernación, Rubero Galileo Suárez Matías, con 
el apoyo de Juan Manuel Vega Rayet, quien fue el último titular de la Sedeso en el sexenio pasado. 

De acuerdo con datos del OFS, se han observado 14 obras –ejecutadas entre 2009 y 2010–con las siguientes 
anomalías, que si se confirman estaríamos ante un robo en descampado por un monto global de 20 millones 906 

mil 863.99 pesos. 
Lo detectado es lo siguiente: 
1. Se invirtió 8 millones 412 mil 831 pesos en la construcción del Puente de la Libertad, pero resulta que la obra 
se modificó de acuerdo al proyecto ejecutivo, no hay documentación comprobatoria del dinero destinado y no se 
autorizó por la Comisión Nacional del Agua, instancia que debía aprobar los trabajos desde el punto de vista 
técnico. 
2. En el trienio pasado se construyó el llamado Circuito de la Ruta de la Libertad y se erogó 589 mil 992 pesos 

para que se elaborara el proyecto ejecutivo, mismo que no existe. 
3. También no existe el proyecto ejecutivo del Puente de San Felipe Ayutla, pese a que hubo un importe de 243 
mil 600 pesos para el mismo. 
4. En la Coordinación de Desarrollo Educativo se decidió construir un nuevo módulo en el edificio sede. Para ello 

se destinó 1 millón 618 mil 50 pesos con 99 centavos. Resulta que la obra se quedó inconclusa, está abandonada 
y lo poco que se hizo es de mala calidad. 
5. En el barrio de Santiago Mihuacán se decidió construir un puente peatonal. La autoridad aportó 380 mil 139 

pesos y la población puso 58 mil pesos, mismos que se depositaron en la Tesorería Municipal. Al final la obra 
quedó inconclusa y abandonada. 
6. Para construir un nuevo bachillerato en la comunidad de Las Minas se destinó 1 millón 415 mil 927 pesos con 
92 centavos. Nunca se terminaron los trabajos y están inconclusos. 
7. Se autorizó la conservación del camino a Las Casitas y se le dotó al proyecto la cantidad de 280 mil 436 pesos 
y por razones desconocidas nunca se llevó a cabo. 

8. Lo mismo pasó con la conservación del camino a Chichihuas, al que se le aportó 200 mil 38 pesos. 
9. A lo largo de la calle Francisco Villa se construyeron banquetas y guarniciones por un monto de 358 mil 334 
pesos con 88 centavos. El problema es que los trabajos son de mala calidad y no se concluyeron al 100 por 
ciento. 
10. Para la calle Realidad en Ayutla se destinó un aporte de un millón 609 mil 892 pesos con 14 centavos y el 

objetivo es que tuviera concreto hidráulico. La obra se concluyó. Solamente que las especificaciones técnicas 
marcaban que debía tener un espesor de 15 centímetros y en realidad, es de 12 centímetros en unas partes, y en 

otras es de 10 centímetros. 
11. La segunda obra observada con más inversión –de 3 millones 929 mil 844 pesos con 33 centavos– fue para 
construir un local de usos múltiples, que tendría gradas, sanitarios y estaría techado. El trabajo fue de tan mala 
calidad, que actualmente la duela ya no sirve en su totalidad y no funcionan los sanitarios. 
12. Otra inversión fuerte se hizo en la junta auxiliar de La Galarza en donde para ampliar un sistema de agua 
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potable se entregó un millón 262 mil 650 pesos con 67 centavos. En la actualidad el sistema no funciona. 
13. La preparatoria Hermanos Serdán solicitó al ayuntamiento la impermeabilización de las aulas. Se autorizó el 
trabajo con un presupuesto de 132 mil 483 pesos con 30 centavos. La obra no se concluyó y está abandonada. 
14. En la calle Perimetral a la cancha de futbol rápido de Izúcar de Matamoros se autorizó que con 472 mil pesos 
se adoquinara esa vía. Al final fue de mala calidad las guarniciones, las cunetas y los adoquines. Es decir, nada 

funcionó. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/obras-fantasmas-por-20-mdp-detectan--a-los-suplentes-
del-narcoalcalde-de-izucar_id_2403.html 

 
(Editorial) 

 
Chantaje de diputados priistas  
La disputa dentro del PRI por el primer lugar de la fórmula al Senado, que ocupa Blanca Alcalá Ruiz, escaló ayer 
luego de que los diputados locales afines a Javier López Zavala exigieron a la ex edil de Puebla arreglar las 

cuentas pendientes que tiene con el Órgano de Fiscalización Superior (OFS), antes de pensar en aspiraciones 
políticas. Incluso advirtieron que no la defenderán en caso de que el Congreso le llegara a fincar 
responsabilidades. 
La actitud de estos representantes populares priistas exhibe su inmadurez, torpeza e irresponsabilidad, y esto no 
se afirma por hacer una apología de la alcaldesa, pues si cometió una anomalía debe aplicársele la ley. 
Sin embargo, no se puede pasar por alto cómo un acto legal de fiscalización, que debería ser objetivo y apegado 
a derecho, se convierte en un instrumento de presión y chantaje partidista o de camarilla política. 

Los hechos no dejan lugar a dudas: haber dejado hasta este momento la revisión y eventual aprobación de las 
cuentas públicas de la ex presidente municipal de Puebla parece haber tenido la intención plena de perjudicarla 

justo ahora, cuando se están decidiendo las candidaturas a puestos de elección popular en su partido. 
Esta vez queda nuevamente expuesto que en Puebla se carece de instituciones sólidas de revisión y sanción, 
porque han sido convertidas en instrumentos de venganza, de coacción, de garrote político, y que lo último que 
importa es velar por el buen ejercicio de los recursos públicos. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/chantaje-de-diputados-priistas--_id_2401.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Y sigue la mata dando 
• Zavala hace su berrinche…otra vez 
• Blanca confía en el CEN 

Para no perder la costumbre ahora Javier López Zavala continúa con su berrinche y volverá a presionar al 

Comité Ejecutivo Nacional para que le den la primera posición en la fórmula al Senado de la República y no la 
segunda como le aclaró el dirigente de su partido en Puebla Juan Carlos Lastiri este fin de semana. 
El berrinche que Zavala hizo desde el viernes pasado, se hizo evidente al negarse acudir al registro con Blanca 
Alcalá como según, habían acordado, sin embargo, le corrigieron la plana al ponerlo en su lugar: el segundo, 
para que sea Blanca Alcalá quien pueda generar un mejor impacto entre los electores, sin embargo a ella 
también se le están complicando las cosas, ahora que existe el empeño desde los alfiles de Zavala en el 
Congreso, para que responda a un pliego de observaciones del Órgano de Fiscalización, asunto que hoy le 

reviven. 
En fin, si López Zavala estuviera tan seguro de los 800 mil votos que no le alcanzaron para ganar la gubernatura 
hace 2 años, no tendría empacho en ir en segundo lugar en la fórmula, sin embargo sabe su riesgo y por ello 
quiere asegurar su ingreso a la Cámara Alta, pues en caso de perder, de cualquier forma quien entre en primer 
lugar, tiene asegurada su curul por el principio de la primera minoría. 

Esto apenas empieza y a los priístas les puede salir caro su ―independencia‖ ahora que no tienen jefe político en 
el Estado, ya se verá, por el momento, Leobardo Soto ya lo dijo el fin de semana, que con Zavala otra vez van a 

perder, vaya, hasta Javier Lozano le puede ganar, ya dijo que lo enviará a la tercera fórmula. 
Mientras eso ocurre a Blanca Alcalá le arreció el fuego y los diputados zavalistas le mandaron decir que primero 
debe solventar el millonario pliego de observaciones y después pensar en la senaduría, dejando al descubierto el 
origen de esto que a todas luces podría ser un juego burdo para, otra vez, sacarla de la jugada. 
Ayer mismo ella decía a través de su cuenta de twitter ―Confió en que el Comité Ejecutivo Nacional del PRI 
respete el orden de la fórmula al Senado de la República en Puebla‖ , además de asegurar que son serenidad y 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/obras-fantasmas-por-20-mdp-detectan--a-los-suplentes-del-narcoalcalde-de-izucar_id_2403.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/obras-fantasmas-por-20-mdp-detectan--a-los-suplentes-del-narcoalcalde-de-izucar_id_2403.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/chantaje-de-diputados-priistas--_id_2401.html
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firmeza defenderá su posición al Senado. 
CONFETI…ayer estuvo en Puebla Santiago Creel, el tercero de los aspirantes del PAN a la Presidencia de la 
República…y de verdad que es el tercero…pidió terminar con los acarreos y con las imposiciones… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4186 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Arrecia rebelión zavalista 
Ayer el precandidato al Senado por el PRI que va en la segunda fórmula, Javier López Zavala, estuvo en la sede 
nacional de su partido para tratar de revertir la desventaja que tiene ante las circunstancias políticas que hoy le 

toca vivir. 
Trató de entrevistarse con su dirigente nacional Pedro Joaquín Coldwell y con otros personajes sin que haya 
logrado modificar el que Blanca Alcalá sea quien vaya en primer lugar de la fórmula del PRI. 
Mientras Zavala estaba en México, sus mastines como Filiberto Guevara arremetieron en contra de la ex 
alcaldesa, quien se fortalece cada que un sicario político intenta hacerle daño. 
El diputado del PRI pidió -desgarrándose las vestiduras-, que Blanca Alcalá compruebe el pliego de 

observaciones que hizo el Órgano de Fiscalización Superior a cargo de David Villanueva –quien hasta filtró esa 
información-. 
Quién iba a pensar que hace casi dos años Javier López Zavala pidió que se sumaran a su campaña y hoy no 
quiere abonar en aras de la inexistente unidad que hay en el PRI. 
Parece que Javier no le ha dado vuelta a la lamentable derrota del 2010 y quiere cobrar venganza contra quien 

cree que no lo apoyó. 
Si es eso, Zavala tendrá que perseguir a toda la clase política de Puebla que lo traicionó. 

Me refiero a Melquiades Morales, cuya esposa hasta presume haber pedido el voto a favor de Moreno Valle; 
Jesús Morales, ex coordinador de su campaña; Fernando Morales, a quien rescató del limbo político, lo hizo 
delegado de la Sedeso y diputado federal; Enrique Doger, ex coordinador metropolitano de promoción al voto y 
su más ácido crítico; Víctor Hugo Islas, el más rastrero de todos; Mario Montero, su enemigo eterno; Víctor 
Giorgana, ex coordinador de promoción al voto en la ciudad de Puebla. 
Y por supuesto Mario Marín Torres, quien entregó la gubernatura para salvar el pellejo ante tanta porquería que 
le encontraron.  

A todos ellos Zavala les dio vida, dinero, negocios y posiciones importantes para que lo traicionaran. Hoy varios 
tienen prebendas y él ocupará la segunda posición para el Senado de la República por Puebla mientras todos se 
ríen de su circunstancia 
Cierto es que Javier López Zavala es quien controla la enorme estructura del PRI a través de alcaldes y 

diputados federales y locales, pero también es cierto que ese es el mejor plus para Blanca Alcalá, quien pasa 
como candidata ciudadana y se fortalece por su condición de género. 

La operación del morenovallismo 
El morenovalismo ya midió las consecuencias de un error humano que pudiera meter en graves problemas al 
líder de este grupo político. 
La caída de una trabe del puente que se construye en la calzada Zaragoza, fue un aviso y un pequeño simulacro 
ante una situación inesperada. 
Y es que no me explico el por qué tanta insistencia de algunas dependencias que boletinaban cada hora la multa 
que el gobierno estatal aplicará a la empresa encargada de dicha obra. 

Tal era su insistencia que más bien parecía desesperación. 
Eso, aunado al cambio del tablero de ajedrez político, sin duda trajo nervioso al inquilino de Casa Puebla. 
El espía que espía a Manzanilla 
Un correo textual: 

"En dias pasados se ha dicho mucho sobre los funcionarios marinistas y de todo el mal que le han hecho a 
gobierno del Estado, no deja de llamar la atención que el enemigo esta en casa. 
Es el caso del asistente y valet personal de Fernando Manzanilla, Secretario General de Gobierno, de nombre 

Francisco Lopez Sierra. 
"Paquito" como lo conocen los cuates y personal que labora en Casa Aguayo, fue Secretario Particular de Jorge  
Díaz Gil, Subsecretario Juridico en la administración pasada.  
Se dice Licenciado cuando solo tiene la preparatoria.  
Su especialidad  la aprendió de su mentor Jorge Díaz es la de queda bien profesional y tapete del titular de casa 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4186
http://www.contraparteinformativa.com/
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aguayo en turno. 
Actualmente presume de que es el consentido de Fernando Manzanilla y nadie lo puede tocar por un acuerdo 
político que se tiene de su ex patrón Francisco Díaz Gil con el Gobernador Moreno Valle. 
Los marinistas que tengan irregularidades o algun pendiente con la justicia pueden estar tranquilos ya que 
Paquito Lopez les da pitazo, porque otra de sus funciones es ser espia y oreja de Mario Marín. 

Tiempo al tiempo. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 

Elba Esther unida a Peña Nieto 
Si esto fuera una operación matemática quedaría así: Enrique Peña Nieto es igual a la salvación política de la 

maestra Elba Esther Gordillo Morales. Y pasando a la realidad, es que en política lo que más le conviene a la 
presidenta vitalicia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), es que el próximo Presidente 
de México, sea nada más y nada menos, que el priista exgobernador del Estado de México. 
A la profesora Gordillo le conviene que gane el PRI y va a trabajar para que así sea. Sus aliados, como el 
gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle, deberán trabajar para que así sea y la situación política de todos los 
involucrados en este caso, se mantenga estable con el triunfo priista. 
Andrés Manuel López Obrador no debe ganar la elección presidencial, en el escenario de Elba Esther Gordillo. El 

triunfo del candidato del PRD, PT y Movimiento Ciudadano significaría para la lider del SNTE su ocaso en la 
política nacional. Sería un personaje que representaría al magisterio nacional, pero los maestros mexicanos no 
saldrán a tomar las armas para defender los intereses de su dirigente. 
López Obrador ha manifestado desde hace tiempo que no quiere tener tratos de ninguna especie con la maestra 

Gordillo. Ahí no cuentan las alianzas, los enviados ni nada. La relación entre ambos está rota desde antes de las 
elecciones del 2006. Es más, nunca existió, pese a los intentos de Marcelo Ebrad para que así fuera. 

Por el otro lado aparece la candidata del Partido Acción Nacional Josefina Vázquez Mota. No queda duda en ella 
será finalmente la abanderada panista y la relación con Gordillo no sólo es mala, sino pésima. De ganar, 
Josefina buscaría dar fin al poder político de la dirigente sindical, para iniciar una nueva relación entre su 
eventual gobierno y el gremio magisterial. 
Así es que a la maestra Gordillo no le queda otra opción que no sea la de Peña Nieto y pase lo que pase, se 
mantendrá en ese interés. 
Y muestra de ello es que, pese a la ruptura de la alianza PRI-PANAL, Elba no ha iniciado una guerra anti-PRI 

como en el año 2006 ¿O acaso hemos visto el despliegue propagandístico que diga: tu le crees a Peña Nieto... 
yo tampoco?. 
La maestra está con el PRI y punto. De lo contrario le pueden aplicar una persecución que el gobernador Moreno 
Valle ha puesto de moda: enriquecimiento inexplicable. 

El Verdugo 
Más de 40 funcionarios marinistas son investigados a fondo por el gobierno de Moreno Valle. La mayoría si no es 
que todos, pueden terminar en la cárcel. El Verdugo dice: la segunda oleada es para las empresas, proveedores, 

prestadores de servicios y todos aquellos que se sumaron a la estela de corrupción por parte del sector privado. 
Gracias. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Javier García Ramírez con orden de aprehensión 
Rafael Moreno Valle va por la tan esperada cabeza de Javier García Ramírez. 

El compadre y hombre de confianza del ex gobernador, Mario Marín Torres, en materia de obra pública y 

negocios, tiene una orden de aprehensión por el delito de enriquecimiento ilícito. 
La orden fue girada en días recientes por el Juzgado Primero de lo Penal y en estos momentos el otrora 
poderoso funcionario y empresario García Ramírez está considerado como prófugo de la justicia. 
De acuerdo a datos recabados por este reportero, García Ramírez es el cuarto de los marinistas que deberá 
enfrentar a la justicia. 

Como recordamos, el primero en caer (y quizá el único al que no le dio tiempo huir) fue al ex secretario de 
Salud, Alfredo Arango García. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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Posteriormente, este reportero documentó que la segunda orden de aprehensión girada fue contra el ex 
subdirector de Prestaciones del ISSSTEP, Rodrigo Lazcano Fernández, quien sí tuvo tiempo de escapar de Puebla 
y se le fue entre las manos al procurador, Víctor Carrancá. 
El tercero en la lista fue el ex subsecretario de Obra Pública, Efraín Ruiz Meneses. De este ex funcionario se 
rumoró que había sido detenido, pero no se confirmó la versión y por eso sigue en calidad de prófugo de la 

justicia. 
Y a esa lista negra hoy agregamos a Javier García Ramírez, de quien ya anda en el extranjero. 
Este funcionario fue señalado en interminables ocasiones por inflar los costos de las obras, los retrasos de las 
mismas y la mala calidad de ellas. 
Ejemplos sobran: La Célula, el Centro Expositor, la modernización de la Vía Atlixcáyotl, entre otras. 

Cuando Rafael Moreno Valle tomó protesta como gobernador advirtió claramente que no habría impunidad y 
tampoco cacería de brujas. 

Si somos honestos muchos pensamos que en los primeros meses de la gestión de Rafael Moreno Valle no había 
procesos administrativos y penales contra los marinistas por un supuesto pacto que -se planteó- habría hecho 
con Mario Marín Torres. 
Hoy el gobernador demostró que no hubo tal pacto con Mario Marín. 
Y que Marín no le entregó la gubernatura a cambio de impunidad para él y sus colaboradores como Javier García 
Ramírez, Alfredo Arango, entre otros. 
Hoy esa tesis está sin sustento. 

La realidad es distinta. 
Los procesos administrativos están en marcha y vigentes y, sobre todo, la acción legal está en curso. 
No por nada la contralora, Patricia Leal Islas, reveló que son 40 las denuncias penales contra ex marinistas. 
Ya tenemos certeza de cuatro de ellas: Javier García Ramírez, Alfredo Arango, Rodrigo Lazcano y Efraín Ruiz 

Meneses. 
¿Quién sigue? 

Pronto más nombres y no simples especulaciones. 
Los detalles de este caso los podrá consultar ampliamente en la edición impresa del Diario Cómo? y en el portal 
de noticias www.eluniversitario.com.mx  
**      **      ** 
 http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
No hubo pactos 

Los pactos de no agresión –o ¿de impunidad?- al que llegaron en el proceso de transición los gobernadores 
Mario Marín y Rafael Moreno Valle en el 2010, luego de la derrota de los priistas en las urnas, no existieron y 
―los hechos dicen más que las palabras‖.  

Esta fue la rúbrica del actual mandatario poblano a un tema que se encargaron de difundir los marinistas porque 
así les convenía y el gobernador electo y su equipó dejaron pasar al no desmentir porque tampoco tenían 
pruebas ni contaban con elementos para documentar los ilícitos que pudieron cometer funcionarios del gobierno 
al que vencieron con votos por el hartazgo de los poblanos a sus excesos.  
Notables varios de ellos, como el excesivo gasto personal y la riqueza de sus funcionarios; así como la soberbia 
que mostraron muchos personajes del pasado que apostaron a permanecer por lo menos durante tres sexenios 
más en el poder estatal. Con la misma influencia y el nivel de ingresos que presumían.  

El jueves pasado, Moreno Valle me concedió una entrevista que fue trasmitida ayer en el noticiero Vértice de 
Marconi Comunicación, ahí habló de diversos temas pero fundamentalmente de Puebla y la corrupción, por estar 
en la agenda pública, fue uno de los abordados a pregunta expresa del reportero:  

―Tal y como lo dije en mi toma de posesión, donde informé que no habría persecución ni cacería de brujas, pero 
tampoco encubrimiento.  
―Por eso hemos venido aplicando la ley por igual a todos, hemos venido sancionando con todo el peso de la ley y 
con toda la fuerza del Estado los actos de corrupción como del ex secretario de Salud en donde actuamos por 

enriquecimiento ilícito y además se le dictó auto de formal prisión por un juez, es decir, sí había elementos 
suficientes para demostrar que la riqueza que hoy tenía no podía ser adquirida de manera lícita‖.  
-El supuesto pacto con el pasado, simplemente ¿no existe?- pregunte al gobernador en Casa Puebla.  
-Yo siempre dije que era una situación increíble y totalmente falsa, pero creo que los hechos siempre dicen más 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
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que las palabras- remató el jueves pasado Moreno Valle cuando aún se desconocía lo de la ruptura del PRI con 
Nueva Alianza, partido éste que fue importante en la estructura plural que ganó las elecciones del 2010 en el 
estado.  
En este momento existen por lo menos 80 investigaciones escrupulosamente elaboradas por la Contraloría, la 
mitad de ellas ya fueron puestas a disposición de la Procuraduría General de Justicia y algunas consignadas ante 

los jueces penales que liberarán, sino es que liberaron ya, órdenes de aprehensión contra ex funcionarios 
estatales.  
La demanda de Justicia fue una de las más sentidas de los poblanos al gobernador actual, el lento proceder –
casi un año- para empezar a llevar a los presuntos culpables ante los jueces generó en no pocos desesperación 
pero hay elementos para pensar que se irá más a fondo, más allá del proceso electoral, la lucha contra la 

corrupción no puede esperar porque si se quiere transformar es necesario sancionar a quienes utilizan el poder 
solo para enriquecerse ilegalmente. 

http://www.ngpuebla.com/node/9429 
 
(Angelopolitanas) 
 
Días intensos y lo peor, con pocas esperanzas, son los que vive el aspirante a precandidato a senador por el 
estado de Puebla, Javier López Zavala. El viernes, Miguel Ángel Osorio Chong, hombre de todas las confianzas 
de Enrique Peña Nieto, le avisó al ex aspirante a gobernador poblano que iba a ir al senado en una fórmula que 

encabezaba Blanca Alcalá, aceptó a regañadientes pero advirtió que iba a pedir que dieran marcha atrás y 
respetaran su jerarquía.  
El priista dijo ayer que ―analiza continuar en la contienda interna por el senado de la República, en caso de que 
el Comité Ejecutivo Nacional determine que Blanca Alcalá encabece la formula al Senado y si se va es por una 

razón de grupo -¿el marinista?- ―dado que la base y la estructura están conmigo‖ por lo que descartó que sea 
un capricho buscar encabezar la formula.  

López Zavala tiene claro que será la dirigencia nacional la que decida el fin de semana si él o la ex presidenta 
municipal encabezarán la fórmula priista al Senado. Insistió en que si él no encabeza la fórmula ―sería una falta 
de respeto para la estructura priista que lo respalda‖ para llegar a un escaño. La amenaza de salirse del PRI y 
no participar en la contienda sigue en pie, ¡¡¡qué miedo!!!  
@  
Apunte a los profesores Hugo Alejo Domínguez y Cirilo Salas entre quienes encabezarán las candidaturas 
unitarias a diputados federales del Partido Nueva Alianza, ahora que van solos a buscar sus posiciones en el 

Congreso federal. Hay ex priistas como Enrique Nacer, Julio Leopoldo de Lara y Dora Luz Cigarroa, entre los que 
han sido invitados a buscar una posición en el Congreso.  
También han empezado a tratar de que acepten las candidaturas a diputados federales los empresarios Héctor 
Alonso Granados, Salvador Echeguren, y Eduardo Kuri Jr. Quedó descartada la posibilidad de que la profesora 

Leticia Jasso busque ser nominada ya que eso complicaría la integración de la fracción panalista actual en el 
Senado de la República.  
Nueva Alianza garantizaba más que millones de votos a Enrique Peña Nieto una estructura que cubriría todo el 

país, desde la ranchería más alejada hasta las ciudades cosmopolitas de la República, ya que no hay un espacio 
donde no haya un profesor impartiendo clases. Ahora los priistas tendrán que sustituirlos y esperan obtener una 
votación que no ponga en duda un triunfo contundente. Habrá que sentarse a esperar.  
@  
Hoy, el titular de la secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla, entregará estímulos y apoyos al 
personal de la Policía Auxiliar con 15, 20 y 25 años de servicio, en un evento a las once de la mañana  en el 

campo de trabajo de la Policía Auxiliar, ubicado en calle de los palos s/n San Pablo Xochimehuacan, km. 3.5 de 
la Carretera Federal Puebla-Tlaxcala.  
Un reconocimiento extraordinario a una corporación que mucho coopera en la seguridad de los poblanos y que 
poco ruido hace porque su trabajo es aunque discreto, es muy eficaz. Lo que no siempre sucede con los 
organismos oficiales. 

@  
¿Quién dijo que los priistas no usan también los recursos a su alcance para frenar el avance de sus opositores? 

¿Cómo entender entonces la decisión de que el ex gobernador Héctor Ortiz Ortiz, también precandidato a 
senador por Acción Nacional, haya sido inhabilitado cinco años por su sucesor, Mariano González Zarur?  
Por lo pronto, el inhabilitado declaró ayer que le despreocupa la sanción que aplicó en su contra el gobierno 
local, a través de la Secretaría de la Función Pública del Estado, quien demostró que incurrió en nepotismo al 
contratar a su hermanos, cuñados y sobrinos durante su gestión.  

http://www.ngpuebla.com/node/9429
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"Sin duda –dijo- son capaces de fabricar cualquier cosa para pretender intimidarme, pero tuvieron un año para 
hacerme un juicio político, venció el 15 de enero y nunca pudieron", dijo. Ortiz Ortiz remarcó que una 
inhabilitación a nivel local no aplica en el ámbito federal. Esto es apenas el comienzo de que lo veremos en este 
proceso electoral que apenas empieza. 
http://www.ngpuebla.com/node/9424 

 
 

 
 

(Etiqueta con destino/Luis Alberto González) 

 
Zavala, con miedo de no llegar al Senado, por eso patalea 
* Cómo Guillermo Velázquez Gutiérrez acabó con el IAPEP. 
* Robos, abusos, prepotencia y pillaje de todos sus amigos.  
Y el escenario político electoral se movió todo con solo un movimiento de las fichas. 
Concluyó la coalición entre el PRI y el Panal. 
¿Quién ganó o quien perdió? 

De entrada perdió Elba Esther Gordillo Morales, la líder vitalicia y sempiterna en el SNTE y ―dueña del Panal‖, 
porque ahora sin el PRI tendrá que impulsar la candidatura de su hija y de su yerno. 
Lo anterior con el lastre de su desprestigio que carga a nivel nacional, a pesar de acuerdos con los presidentes 
de México, desde Carlos Salinas de Gortari hasta Felipe Calderón Hinojosa, pero sobre todo porque ha 
arrastrado a la educación nacional, no así a sus huestes los maestros que ha impulsado. 
El Panal debe buscar mantener el registro sin alianzas. 

El Revolucionario Institucional y Enrique Peña Nieto, pueden perder al enfrentar la ―furia de la maestra‖, que 

operará en contra del candidato del PRI y vender ―caro su amor‖ a algún otro aspirante el día de la elección (1 
de julio). 
EN PUEBLA 
El primer damnificado fue Guillermo Aréchiga Santamaría, quien hoy difícilmente podrá llegar a ser senador de 
la República, pese a ser el consentido de Elba Esther Gordillo Morales. 
Para Roberto Enrique Agüera Ibáñez, hubo una buena y una mala. 

La buena: Que el expediente que ya existía y tienen los medios nacionales para desprestigiarlo y volver a 
mostrar un enriquecimiento inexplicable, quedó parado (DESPUÉS AHONDAREMOS EN EL TEMA). Y una más, 
que continuará su ascendente carrera al interior de la BUAP y protegido desde la misma universidad.  
La mala: Que no logró su sueño de ser senador de la República y así iniciar con sus planes en una carrera 
política fuera de la BUAP. La decisión fue tomada porque le pondrían de compañero de fórmula a Javier López 
Zavala, quien lo iba a arrastrar hacia el fango en el que se están hundiendo todos los marinistas y todo lo que 

"apesta" a Mario Marín. 

Agüera Ibáñez, salió en fotos en el reportaje que presentó la semana pasada Denisse Maerker, contra ―El 
compadre precioso‖, Alfredo Arango García. Hoy se ha frenado al exhibirlo, y su vinculación con el anterior 
grupo en el poder. 
ZAVALA, ¿ESTRUCTURA O TEMOR? 
Lo que sí es cierto que nadie quiere jugar con Javier López Zavala por temor a caer junto con él como en 2010, 
y por su vinculación directa con Mario Marín Torres, por el desprestigio, las acusaciones de corrupción y que la 
gente no le cree que no tiene nada que ver con su ―padre putativo‖. 

La Dirigencia Nacional del PRI determinó colocar estratégicamente a López Zavala como segundo en la fórmula 
al Senado, porque si quiere llegar al nuevo edificio de Reforma, tiene que trabajar con la estructura que 
presume a todos, para que, tanto Blanca Alcalá Ruiz, como él, ganen y así ambos lleguen a la cámara alta. 
Pero sabe que puede perder y por eso quiere la primera posición, para que en caso de no ganar, llegue como la 
primera minoría, tal y como está actualmente Melquiades Morales Flores, quien perdió con su ahijado y actual 

gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, en 2006. 

DE ROBOS, ABUSOS Y PILLAJE EN EL IAPEP 
Este es un correo que llegó de cómo Guillermo Velázquez Gutiérrez y sus compinches acabaron con el IAPEP: 
(PRIMERA DE TRES PARTES) 
―Antes de entrar en la explicación creo conveniente señalar que muchos de los que participamos en la campaña 
electoral para vencer al marinismo, creamos expectativas de cambio verdadero, esto es, de modificaciones 
estructurales, legales, organizacionales, financieras y sobre todo morales que se repercuten en el bien social, 
hoy después de más de un año de haber ganado la elección estatal y a casi doce meses del ejercicio de 

http://www.ngpuebla.com/node/9424
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gobierno, vemos que el avance político parece corto y puede parecerlo por la dificultad que presenta el arreglo 
de un sistema ampulado, con vicios, fallas, ineficiencias y quebrantos como el que dejaron los hampones que lo 
administraron durante ochenta años, una de nuestras visiones principales, fue la de lograr transitar del fango 
hacia la honestidad, cosa no fácil de lograr sobre todo por la acentuada costumbre de bregar en la ilegalidad. 
Desafortunadamente no falta siempre el negrito en el arroz y éste es el caso de quien fuera Director del 

Instituto para la Asistencia Pública del Estado de Puebla (IAPEP), a quien por falta de aceptación de otra 
persona, el Sr. Gobernador le otorgó la confianza para coordinarlo y proyectarlo hacia escenarios de 
productividad y eficiencia que le permitieran reposicionarse política, económica y administrativamente a 
Guillermo Velázquez Gutiérrez, a quien tal vez se le consideró capacidad y experiencia para tal tarea; 
desafortunadamente no fue así y aquí lo importante es saber por qué, asunto que me exigirá hacer varias 

entregas de información para dejarlo claro a la opinión pública. 
Guillermo Velázquez Gutiérrez, es titulado de la licenciatura de Sistemas computacionales, la cual cursó sin pena 

ni gloria. Por su membrecía en el malogrado Yunque pudo trabajar en la administración municipal de Gabriel 
Hinojosa en el área de Recursos Materiales en donde realizó diversos negocios de beneficio personal, con las 
modificaciones de áreas de trabajo de donde extraía en complicidad con sus subordinados, materiales diversos 
que utilizó en sus propiedades particulares, para esto hacía uso indebido del personal, vehículos y apoyos 
económicos del Ayuntamiento, lo que le permitió obtener dinero adicional al de su sueldo, aprovechando de 
manera deshonestas las relaciones que entablaba con proveedores y prestadores de servicios. 
Posteriormente en la administración de Luis Paredes Moctezuma, se ubicó como Director de Recursos Materiales 

y Servicios Generales  puesto en el cual continuó con robos menores hasta que haciendo grilla y con ayuda de 
otros miembros del Yunque logró desplazar a quien era Secretario de Administración para quedarse con ese 
puesto, desde el cual obtuvo poder y control por el manejo presupuestal, el comité de adjudicaciones, los 
almacenes, los recursos humanos, la capacitación, los vehículos, los seguros, los contratos, los equipos y 

abastecimientos informáticos y con ayuda de un personaje apodado ―la marrana‖ obtuvo recursos del 
narcomenudeo con lo que logró grandes y sucios negocios y altas utilidades, las que hoy refleja en sus casas, 

autos y terrenos adquiridos en su natal Atlixco.  
Con lo obtenido por sus fechorías, Guillermo Velázquez apuntaló su campaña para la diputación federal, la cual 
obtuvo y ejerció por tres años sin que tan sólo hubiera presentado una iniciativa de ley y sin que reportara 
beneficios para la región que lo eligió. Su triste y gris estancia en el Congreso le sirvió sólo para obtener su 
título de maestro y concesiones de transporte de carga con las que estableció una empresa de fletes la que hoy 
maneja su esposa. Como el poder y la avaricia son hermanos de los ambiciosos en 2010 se registró para 
contender por la candidatura interna para la presidencia municipal de Atlixco, la que afortunadamente perdió ya 

que la veía como su botín político y no como un proyecto paralelo al del gobierno del estado, chuscamente se 
cuenta que los votos que le faltaron para lograr esa candidatura interna, fueron de uno de sus compadres de 
nombre Jorge, quien no lo consideró con capacidad ni le otorgó confianza para el ejercicio del encargo. Ante tal 
escenario y sintiéndose indispensable se alejó de los equipos de trabajo de la campaña para la gubernatura 

2011-2017 y de presidencia municipal de Puebla, al ver que sus aspiraciones políticas se depreciaban, obviando 
su soberbia y tragándose su orgullo se acercó a la casa de campaña a donde por conmiseración le asignaron 
actividades en el área de ―asuntos sin importancia‖.  

Consumada la elección gubernamental no fue considerado para el desempeño de ningún cargo importante, 
razón por la que acudió a un amigo quien logró que le asignaran un empleo y fue así como premio de 
consolación y ante la falta de quien quisiera el puesto, le fue asignada la Dirección del IAPEP, y triste el día y la 
hora en que esto sucedió porque hoy se ven los resultados de su incapacidad para ejercer ese puesto porque 
aunque la extinción del Instituto era una posibilidad, por la falta de trabajo eficiente y honesto, hoy ya es una 
realidad que pesa para la comunidad menesterosa  del Estado y para todos los trabajadores de base y de 

confianza del IAPEP que ahora poco a poco seremos liquidados hasta desaparecerlo. Pero ¿por qué no se dieron 
resultados que favorecieran al IAPEP?  
La respuesta es muy simple primero diré que Guillermo Velázquez es un ignorante de lo que representa la 
asistencia pública, un gran desconocedor de las funciones, acciones y procesos para obtener honestamente 
recursos económicos para apoyar las acciones filantrópicas, un gran desconocedor del entramado de las redes 

sociales de apoyo material, económico y humano para la ejecución de programas asistenciales; un inútil para 
dirigir, coordinar y controlar a los equipos de trabajo para hacer productiva a la dependencia la cual cuenta con 

los elementos y recursos que producen riqueza y que evitan al Gobierno del Estado la asignación de partidas 
presupuestales para el IAPEP porque es autosuficiente y solamente requería de trabajo intenso y sobre todo 
honesto, algo que sólo se daría si la persona encargada tuviera el perfil apropiado en lo profesional y en lo 
humano, lo que no se dio con Velázquez Gutiérrez‖. 
Mañana continuará la denuncia de lo que ha pasado en el IAPEP, porque se trata de un documento amplio donde 
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hay nombres y raterías. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Zavala,-con-miedo-de-no-llegar-al-
Senado,-por-eso-patalea&id=1695 
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